
Новатор
№ 23 (5119)

6 июня
2014 года

6+

вопрос недели

еженедельная  газета  Корпорации  всМпо-ависМа  издаётся  с  1942  года  Пр
ес

с-с
лу

ж
ба

 
в с

оц
се

т
ях

в следующем номере: мы  с  тобой  одной  крови

отгул
не просить7 30газетой больше10 вверх дном

Скажи  сигарете  «Прощай!»

вы  бросите
курить?

Максим Нестеров, специалист 
сервисного центра: 

– Надо бросать курить. Из-за 
этой привычки сейчас всё больше 
и больше проблем.   Во-первых, на 
пользу здоровью сигареты точно не 
идут. Во-вторых, это очень дорого. Я 
прикинул, в месяц на курево трачу 
минимум 2 100 рублей. И в-третьих, 
не хочется ни с кем ссориться: курю 
на улице, но всё равно дым затяги-
вает в подъезд, а это многим неку-
рящим не нравится.   

Надежда Волкова, повар «Ком-
бината школьного питания»:

– Курю больше двадцати лет и в 
одночасье бросить не смогу. Изме-
нения в законодательстве только 
ограничат разрешённые места. Ну 
что ж, будем курить дома.

Евгения Смирнова, менеджер 
ВСМПО:

– Если бы новый Закон помог 
бросить курить, я бы была только 
признательна. Но... Что я только не 
предпринимала, чтобы избавиться 
от этой привычки! Кодировалась, 
использовала пластырь «Никорет-
те», от корки до корки прочитала 
книгу Аллена Карра «Лёгкий спо-
соб бросить курить», давала себе 
страшные клятвы. Всё бесполезно!  
Мой личный рекорд воздержания 
от табака – полтора месяца. Конеч-
но, я не теряю надежды бросить 
курить. С понедельника снова по-
пробую. 

Константин Волков, ветеран 
ВСМПО:

– Курю с 1960-го года. Как в ар-
мию призвали, так и затянулся пер-
вый раз. Сейчас мне 72 и менять 
привычки уже поздно.

Дмитрий Слобцов, инженер 
НИИ Машиностроения:

– Уже бросил совсем недавно – 
в день, когда родилась моя вторая 
дочь.

Михаил Шашкин, помощник 
начальника караула 33-й пожар-
ной части:

– Планирую постепенно сокра-
щать количество сигарет, выкурен-
ных за день. Сейчас мне хватает 
20 штук. Завтра возьму с собой на 
работу 18.

Семён Зорихин, студент УрФУ:
– Нет! Я только начал!

Закон запрещает курение в большин-
стве зданий и на отдельных территориях 
и предусматривает штрафы как с куриль-
щиков, так и с юридических лиц, прямо 
или косвенно ответственных за то, что 
гражданин закурил не там, где следует.

С прошедшего воскресенья запре-
щено курение в школах, вузах, на спор-
тивных и культурных объектах, в боль-
ницах, поликлиниках, санаториях и 
самолётах. Нельзя курить в городском 
и пригородном транспорте, внутри и 
ближе 15-ти метров от входов на вокза-
лы и в аэропорты, станции метро, в по-
мещениях соцслужб, в зданиях органов 

государственной и муниципальной вла-
сти, на рабочих местах, в лифтах и подъ-
ездах, на детских площадках и пляжах. 
Теперь запрещена продажа табачных 
изделий на перронах и вокзалах.

Нарушителям, всё же решившим 
выкурить сигарету вопреки новому 
Закону, грозит штраф в размере от 
500 до 1 500 рублей. За курение на дет-
ских площадках полагается штраф от 
2 000 до 3 000 рублей. Штраф в 90 ты-
сяч рублей грозит магазинам, где будут 
продавать детям табак. Владельцам за-
ведений, на территории которых будут 
залы для курения и посетители смогут 

нарушать закон, придётся заплатить от 
30 до 90 тысяч. 

Закон предусматривает изменения и 
в рекламной сфере табачного бизнеса. 
Теперь перед роликом, демонстриру-
ющим кадры с курящими людьми или 
табачной продукцией, должен транс-
лироваться блок социальной рекламы, 
предупреждающий о вреде курения.

Также с 1 июня со всех прилавков 
должны были исчезнуть пачки сига-
рет. Ведь теперь приобрести их можно 
только по прайс-листу и только в мага-
зинах и торговых центрах, так как в ки-
осках и ларьках торговля сигаретами 
теперь запрещена. Вне закона с 1 июня  
развозная и разносная торговля табач-
ной продукции.

Некурящие торжествуют, а курящие 
разделяются на две группы. Первая – 
это те, кто решил бросить курить. Во 
вторую вошли те, кто верит, что стро-
гость российских законов компенсиру-
ется их неисполнением. 

Не успел выкурить утреннюю сигарету у себя дома, а по дороге на работу 
нет ни одного большого магазина, чтобы купить вожделенную пачку. Что ж, 
терпи до вечера. А если сделал пару затяжек в неположенном месте – изволь 
выложить 1 500 рублей. Примерно так будет выглядеть жизнь россиянина-
курильщика с начала лета-2014. С 1 июня 2014 года в законную силу вступил 
второй этап антитабачного Закона «Об охране здоровья граждан от воздей-
ствия окружающего табачного дыма и последствий потребления табака».
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В цехе № 40 уже третью 
неделю звучит вперемешку 
итальянская, английская и 
русская речь. Представите-
ли фирмы «Mecof» Роберто 
Алвеса, Джовани Каванна, 
Андре Пантизано совместно 
с местными специалистами 
монтируют новый фрезер-
ный станок с подвижной 
стойкой модели Mastermill. 

Наши рабочие из итальян-
ского понимают только «гра-
цие» – спасибо, итальянцы 
по-русски понятно произно-
сят только слово «привет». 
Выручает английский. Если 
не успевает переводчик, то 
помогают жесты и эмоции. И 
интернациональная бригада 
движется в запланирован-
ном темпе. 

– Конечно, основное обще-
ние происходит через пере-
водчика, – рассказывает фре-
зеровщик Михаил Свинин. – Но 
за три недели научились объяс-
няться. И уже неплохо понима-
ем друг друга. Итальянцы – ре-
бята довольно общительные. 
Если нам что-то непонятно, 

снова и снова разъясняют, по-
казывают. 

Михаилу предстоит пер-
вым осваивать новый станок 
не в процессе пусконаладки, 
а при выполнении производ-
ственного задания. А пока у 
него есть возможность по-
знакомиться с особенностями 
агрегата.

– Вообще-то у нас в цехе 
уже есть аналогичный станок 
этой же фирмы, – уточняет 
механик цеха Денис Гурьянов. 
– Так что особого обучения на-
шим ребятам не понадобится. 
Но в каждой новой модели есть 
свои нюансы. Вот и в этом 
станке появилась автома-
тическая замена фрезерной 
головки. Поэтому мы стара-
емся выяснить у итальянских 
специалистов все тонкости, 
чтобы в дальнейшем эксплуа-
тировать оборудование так, 
как предписывает завод-изго-
товитель.

Предшественник этого фре-
зерного механизма трудится в 
цехе с 2004 года. Именно его 
технические характеристики 

подтолкнули цеховых специ-
алистов к предложению зака-
зать ещё одного «итальянца».

– Имея повышенную точ-
ность и жёсткость, величину 
хода в 6 000 оборотов, он пре-
восходит имеющиеся у нас 
станки даже после их модер-
низации. Ввод ещё одного ита-
льянского агрегата позволит 
нам увеличить выход годного. 
И, что немаловажно, сокра-
тит сроки изготовления ин-
струмента. 

Новый станок будет рабо-
тать со штампами особо круп-
ных размеров, например, к 
прессу-170. Штампы в этот 
пресс весят порой до 120 тонн, 
а их длина достигает восьми 
метров. Именно для чистовой 
обработки таких гигантов и 
предназначен монтируемый 
обрабатывающий центр. 

Фирма «Mecof» – один из 
лидеров в сфере производства 
металлорежущего оборудо-
вания. Станки с её товарным 
знаком трудятся практически 
во всех странах мира. Поэто-
му сервис-инженерам прихо-

дится колесить по всему све-
ту. Бригада, которая сейчас 
монтирует станок в цехе № 40, 
побывала в Китае, Японии, Ав-
стралии, США. Да и в Россию 
наладчики приезжают по не-
сколько раз в год. Самара, Но-
восибирск, Санкт-Петербург 
– это лишь несколько городов, 
в которых довелось работать 
Андре Пантизано. Его коллега 
Джовани Каванна, например, 
выполнив свою миссию в Верх-
ней Салде, отправился в Ниж-
ний Тагил. 

– У нас с коллегами с ВСМПО 
не возникает никаких проблем, 
мне очень нравится здесь ра-
ботать, – сравнивает наше 
предприятие с другими Андре 
Пантизано. – Здесь люди более 
подготовлены, и всё организо-
вано гораздо лучше, чем в дру-
гих компаниях. 

Уже к концу июня новый 
фрезерный центр попробует 
свои силы на тестовой детали 
и вольётся в состав станочного 
парка цеха № 40, чья производ-
ственная программа увеличи-
вается год от года.

Андре Пантизано доволен работой на ВСМПО Каждому узлу – особое внимание  из любого положения

корпоративные будни
Рубрику ведёт Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА

телефон 6-01-03

Ремонт гарнисажной печи 
№ 2 цеха № 32 – зрелище впе-
чатляющее.  Массивный свод 
печи выглядит как огром-
ный кашалот, разинувший 
пасть на приёме у Айболита. 
В роли медицинского персо-
нала выступают работники 
фирмы «Стройтехмонтаж».  

Основное внимание прико-
вано к самому важному и круп-
ному элементу – тиглю. Весит 
он около 50 тонн. И от его са-
мочувствия напрямую зависит  
работоспособность печи. По-
этому один раз в семь месяцев 
или через каждые 150 плавок 
тигель отправляется на восста-
новительные процедуры.

– Если пропустить дан-
ную операцию, тигель может 
выйти из строя, так как про-
изойдёт разрушение его то-

копроводящей части. Потом 
очень тяжело будет восстано-
вить его работоспособность, 
– объясняет необходимость 
регулярных профилактиче-
ских ремонтов механик участ-

ка гарнисажных печей Виталий 
Олешкевич. 

Кран аккуратно поднял  
многотонную деталь и опу-
стил её на тележку. Для этого 
тигля наступил период ре-

ставрации, а его место займёт 
ранее отремонтированный 
комплект. Именно благодаря 
такому запасному варианту 
процесс ремонта теперь за-
нимает всего три-четыре дня, 
тогда как  раньше печь прихо-
дилось останавливать на две 
недели. 

Демонтированному эле-
менту в течение полутора не-
дель специалисты компании 
«Стройтехмонтаж» вернут бое-
вой дух. Разберут его на запча-
сти, обновят токопроводящие 
жгуты, зачистят точки сопри-
косновения стенок медного ти-
гля до блеска,  заменят крепёж-
ные элементы и снова соберут 
воедино. Примерно через пять 
месяцев восстановленный 
комплект заменит своего со-
брата уже на печи № 1.  

«Грацие»  и  «привет»  – 
без  переводчика

Слово 
за  геодезиСтами

Строительство фунда-
мента под новый итальян-
ский станок в цехе № 35 
ВСМПО началось в конце 
января нынешнего года. 
Тогда подрядчик – пред-
приятие «ПромСтройСити» 
– столкнулся с неожидан-
ными трудностями: старый 
фундамент, на котором 
многие годы находилось 
отработавшее своё обо-
рудование, никак не хотел 
поддаваться демонтажу. 

Пространство, отведённое 
строителям в цеховом про-
лёте, было настолько мало, 
что не позволяло использо-
вать специальную технику, а 
значит, большинство работ 
пришлось делать вручную. 
Но глаза боятся, а руки де-
лают. Трёх месяцев хватило, 
чтобы и старый фундамент 
извлечь и новый подготовить 
к приёмке. 27 мая подрядчи-
ки провели на участке гене-
ральную уборку. Вывезли 
своё оборудование, убрали 
строительный мусор.

– Фундамент полностью 
готов, – убеждён началь-
ник строительного участка 
«ПромСтройСити» Анатолий 
Челак. – Он находится в том 
виде, в котором мы должны 
предъявить его заказчику. 

Чтобы расставить все точки 
над i и подтвердить, что все па-
раметры проекта соблюдены, 
в цех пригласили специали-
стов для проведения геодези-
ческих исследований. 

– Подрядчики свою рабо-
ту выполнили. Теперь нам 
нужно знать, насколько они 
были точны, – поясняет за-
меститель начальника цеха 
Валерий Томченко. – Эта 
геосъёмка нужна для приёмки 
фундамента. Если всё в нор-
ме, подписываем акт и ждём 
итальянцев на монтаж. 

похож 
на БаССеЙн

Завершается рекон-
струкция пруда-отстойни-
ка для сбора вод ливневой 
канализации площадки «Б» 
ВСМПО. Напомним, рабо-
ты по его восстановлению 
были начаты в сентябре 
прошлого года.

На сегодняшний день бе-
тонная чаша уже полностью 
готова к принятию ливневых 
стоков. Подрядчики из стро-
ительной компании «Спец-
строй» завершают монтаж 
металлического ограждения 
по периметру искусственно-
го водоёма. Следующий этап 
– благоустройство прилегаю-
щей территории. Оно подраз-
умевает устройство отмостков 
вокруг пруда-отстойника. Со-
гласно проекту, они будут вы-
полнены из асфальта, основа-
нием для которого послужит 
специально привезённый и 
утрамбованный грунт. Ширина 
отмостков по всему периметру 
чаши составит один метр.

Тигель  –  на  выход!

После ремонта печь снова в строю
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По  поручению  Путина

золотой фонд 

Как правило, на заседа-
ния коллегии Министерства 
энергетики и жилищно-
коммунального хозяйства 
Свердловской области соби-
раются высокие чиновники 
из Правительства. На рас-
ширенное приглашают глав 
муниципалитетов и директо-
ров коммунальных служб. 

В прошлую пятницу в Пра-
вительстве Свердловской об-
ласти на такое расширенное 
заседание были приглашены  
и представители салдинской 
коммуналки. И это были вовсе 
не директор и его заместители. 

О профессионализме Алек-
сея Холодова, слесаря аварий-
но-ремонтной службы, «Нова-
тор» писал не раз. Засветился 
на полосах газеты и Антон Се-
лезнёв, дворник ЖЭУ № 3. 

Они участвовали и даже ста-
ли победителями областного 
конкурса профессионального 
мастерства среди работни-

ков коммунальной сферы. А в 
мае представляли Уральский 
Федеральный округ в феде-
ральном проекте «Все дома», 
который проходил в Нижнем 
Новгороде. 

И вот заслуги Алексея и 
Антона, простых работяг сал-
динского УЖКХ, оценило Ми-
нистерство Свердловской об-
ласти. На заседании коллегии 
министр энергетики и жилищ-
но-коммунального хозяйства 
Николай Соловьёв наградил 
за успехи в работе коммуналь-
ных предприятий области их 
руководителей, а также вручил 
нашим парням Благодарствен-
ные письма за добросовест-
ный труд, профессионализм, 
талант, ответственность и за 
активное участие в конкурсах 
в сфере ЖКХ. Такую же награду 
получила начальник службы 
ЖЭУ Ирина Тодуа. 

Ольга ПРИйМАКОВА

И  не  только  директорам

Вручить орден Дружбы 
слесарю-ремонтнику цеха 
№ 16 ВСМПО Александру 
Шкребню Президент страны 
поручил своему Полномоч-
ному представителю в Ураль-
ском Федеральном округе 
Игорю Холманских, который, 
открывая церемонию, сказал:

– Для меня большое удо-
вольствие и честь вручить 
вам высокую государственную 
награду. Сегодня в этом зале 
собрались лучшие представи-
тели самых разных профессий: 
работники промышленности, 
сельскохозяйственных пред-

приятий, преподаватели и вра-
чи, работники государствен-
ной службы, представители 
научной интеллигенции. Но в 
какой бы области вы ни труди-
лись, вас всех объединяет одно: 
все вы состоявшиеся и успеш-
ные люди, которые являются 
примером для подражания для 
окружающих, особенно для мо-
лодёжи. 

Достижения и успехи каждо-
го из вас – это вклад в разви-
тие нашей страны. Они име-
ют огромное общественное 
значение, служат примером 
созидательного труда, разви-

тия и совершенствования всех 
направлений деятельности, а 
главное, во многом определя-
ют современный облик стра-
ны, её место в мире и сейчас, и в 
будущем, – сказал Игорь Рюри-
кович, вызывая нашего земля-
ка в центр зала для рукопожа-
тия и вручения медали ордена. 

Красивую коробку, в кото-
рой находится сама награда и 
орденская книжка, Александр 
Михайлович сразу передал 
своей супруге Галине Алексан-
дровне, которая вместе с ним 
была приглашена в резиден-
цию Полпреда. 

Об Александре Шкребне «Но-
ватор» писал в апреле («За заслу-
ги перед страной», «Новатор» 
№ 15 от 11 апреля), сразу, как 
только в Корпорацию поступил 
Указ Президента. И тогда, и в се-
годняшнем фоторепортаже с це-
ремонии награждения, скажем: 
на таких работягах, как Алек-
сандр Михайлович, и держится 
весь мир. Каких? Немногослов-
ных, уверенных в себе, не боя-
щихся работы и обладающих по-
истине золотыми руками. А ещё 
знающих, что дело надо сделать. 
Сделать вовремя и качественно. 

Александр МАСЛОВ

В течение всей нынешней недели в самых высоких ка-
бинетах областной власти многократно звучало название 
нашего города. Звучало в контексте объявления о награж-
дении государственными орденами и медалями, губер-
наторскими премиями, министерскими благодарностями 
представителей различных предприятий и учреждений 

округов Свердловской области, в том числе и города Верх-
няя Салда. Практически в каждый из прошедших пяти рабо-
чих дней недели у корреспондентов пресс-службы ВСМПО 
был повод аккредитоваться на торжествах в столице Урала, 
чтобы запечатлеть приятные моменты вручения нашим 
землякам заслуженных наград.

пРемиЯ  –
РезУлЬтат 
оБщего  тРУда 

3 июня в резиденции 
губернатора состоялась 
торжественная церемония 
вручения премий в куль-
турно-досуговой области, 
библиотечной и музейной 
сферах. 

В числе двух лауреатов, 
представленных к премии 
«За вклад в сохранение и раз-
витие культурно-досуговой 
сферы» – директор Верхне-
салдинского Центра культуры 
досуга и кино Светлана Кули-
ченко, которая отметила:

– Нам, работникам куль-
туры маленьких городов, 
особенно приятна и особен-
но важна такая поддержка 
первых лиц области. Ведь 
именно в провинциальных 
культурно-досуговых уч-
реждениях зарождаются 
ростки, которые потом 
приносят свои плоды в круп-
нейших и ведущих учрежде-
ниях культуры Свердлов-
ской области. 

Особенно приятно полу-
чить эту награду именно в 
год культуры, который вдох-
новляет нас на новые твор-
ческие успехи и поднимает 
престиж нашей профессии. 
Не могу сегодня не поблаго-
дарить свой коллектив: эта 
премия – результат нашего 
совместного труда. 

Четыре года Светлана 
Владимировна руководит 
Центром культуры, досуга 
и кино. Его коллективы в 
2013 году стали участниками 
семи международных, четы-
рёх всероссийских и четы-
рёх областных фестивалей, 
достойно выступив на пло-
щадках Барселоны, Пекина, 
Рима, Хельсинки, Севастопо-
ля, Казани, Москвы и других 
городов России. 

В результате к числу на-
граждённых добавилось де-
вять дипломантов и 22 лау-
реата, а в копилку наград 
– Гран-при. В учреждении 
семь народных и два об-
разцовых коллектива люби-
тельского художественного 
творчества. 

Олеся САБИТОВА
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До  встречи  в  Усть-Каменогорске

Очередная ежегодная 
титановая конференция не 
могла выглядеть так же, как 
форумы предыдущих лет. 
Например, на конференции 
в Донецке было отмечено 
присутствие малого числа 
молодёжи, а в этот раз амби-
циозные молодые учёные и 
аналитики заставили апло-
дировать даже маститых ти-
танщиков. 

ТиТаны,  ушедшие 
в  небо...

Началось заседание с ми-
нуты молчания. Генеральный 
директор ассоциации «Титан» 
Андрей Александров сообщил, 
что старейший представитель 
титанового бизнеса Такаши 
Нишимура завершил свой зем-
ной путь. Призывы японского 
профессора любить титан на 
всю жизнь запомнят те, кому 
посчастливилось общаться 
с Такаши на подобных фору-
мах. В 2013-м не стало ещё 
одного выдающегося деятеля 
титановой промышленности 
– ушёл из жизни президент 
акционерного общества «Усть-
Каменогорский титано-магние-
вый комбинат», Герой Труда Ка-
захстана Багдат Мухаметович 
Шаяхметов.

– Есть огромная несправед-
ливость в том, что судьба ча-
сто вырывает из наших рядов 
самых лучших. Их уход понево-
ле заставляет всех заново оце-

нить, насколько велики были 
эти титаны, – сказал Андрей 
Валентинович.

Но жизнь продолжается, 
одни титаны уходят, на их ме-
сто приходят другие... 

Обменяться мнениями, уз-
нать происходящее в титано-
вой отрасли сегодня, чтобы 
понять, в какую сторону раз-
вивать производство завтра – 
такова цель титановой конфе-
ренции в СНГ. 

Следующую встречу в 
2015-м году намечено прове-
сти в Казахстане, приурочив её 
к юбилею Усть-Каменогорского 
титано-магниевого комбината.

Программа конференции 
была расписана буквально по 
минутам. Регистрация участ-
ников, открытие форума и два 
полных дня – доклады, дискус-
сии, пленарные заседания, де-
монстрация информационных 
стендов и тематических экспо-
зиций. 

Синхронные русско-англий-
ские и англо-русские перево-
ды не оставляли сомнений: ме-
роприятие – международное. 
Подавляющее большинство 
титанщиков – из России. Укра-
ина тоже отправила на форум 
своих представителей (деле-
гация этой страны – вторая по 
численности). В списках при-
сутствующих – специалисты 
из Китая, Австрии, Германии, 
Казахстана, Японии, Англии, 
Италии, Польши, Таджикиста-
на. Всего 200 человек.

нам  всегда  есТь 
чТо  рассказаТь миру 
Обзор мирового и рос-

сийского рынков титана, как 
всегда, традиционно сделали 
представители ВСМПО – руко-
водитель блока по исследо-
ванию и анализу рынка Дми-
трий Курочкин и менеджер 
Марина Алабушева. С их слов, 
основой титанового рынка по-
прежнему остаётся авиакосми-
ческая отрасль. Производство 
самолётов в ближайшие 10 лет 
будет достигать рекордного 
уровня с небольшим спадом во 
время смены поколений само-
лётов. В 2013-м году ведущие 
самолётостроительные компа-
нии Boeing и Airbus получили 
заказы на 2 858 самолётов, на 
что потребуется 450 тысяч тонн 
титанового проката. 

Вторым крупнейшим по-
требителем титановой продук-
ции является индустриальный 
рынок, в частности, титановые 
установки по опреснению мор-
ской воды, так как потребление 
питьевой воды в мире каждые 
20 лет удваивается. Для строи-
тельства таких заводов в после-
дующее десятилетие потребует-
ся от 30 до 60 тысяч тонн титана.

Что же касается российского 
авиастроения, в 2013 году по-
требление титана по сравнению 
с 2012-м выросло всего на 3 %.

Корпорация ВСМПО-
АВИСМА лидировала по числу 
докладов. При этом сообщения 

салдинцев слушали с особым 
интересом и вниманием. В них 
всегда есть что-то новое. 

Так, начальник лабора-
тории титанового слитка 
ВСМПО Наталья Таренкова 
рассказала о том, что в нынеш-
нем году ВСМПО проводит 
сертификацию производства 
слитков и биллетов роторного 
качества из сплава 6-2-4-6, из-
готовленного по схеме ГРЭ+ВДП 
(переплав в гарнисажной печи 
с последующим вакуумно-дуго-
вым переплавом). Тема исследо-
ваний важная для завода, ведь 
на ВСМПО идёт строительство 
двух новых гарнисажных печей. 

На сегодняшний день 
ВСМПО производит сплав 
6-2-4-6 методом тройного ВДП. 
При этом по требованию заказ-
чика – двигателестроительной 
компании, Корпорация обяза-
на использовать дорогостоя-
щую импортную лигатуру без 
использования отходов. Если 
метод «ГРЭ+ВДП» удачно вне-
дрится в производство, то это 
принесёт существенную эконо-
мическую выгоду ВСМПО, и что 
немаловажно, снизит риски 
металлургических дефектов. 
По новой схеме появится воз-
можность вовлечения отходов. 
К тому же отечественный изго-
товитель комплексной лигату-
ры (алюминий, молибден, цир-
коний) – фирма «УралРедМет» 
из Пышмы получит междуна-
родный сертификат на соот-
ветствие мировым стандартам. 

С  25  по  28  мая  в  Нижнем  Новгороде  проходила  XII Международная конференция «Титан-2014 в СНГ»
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Сергей Климов, начальник 
лаборатории новых техноло-
гий, доложил о достижениях в 
автоматизации процесса вы-
плавки марганецсодержащих 
сплавов. Молодой исследова-
тель показал на слайдах, как 
модернизируются вакуумно-
дуговые печи, дорабатывается 
их программное обеспечение, 
рассказал о дополнительных 
исследованиях, проведённых 
технологами, которые под-
твердили однородность рас-
пределения марганца в литни-
ковой зоне слитка.

Темой доклада Алексан-
дра Берестова, начальника 
лаборатории прокатного 
производства ВСМПО, стала 
разработка технологии про-
изводства плит из сплава VST-
5553 в цехе № 16. На прохожде-
ние сигнала УЗК отрицательно 
воздействовало избыточное 
количество β-фазы в сплаве 
(сигнал затухал). При помощи 
термообработки β-фазу уда-
лось снизить и получить все 
требуемые свойства сплава.

И поистине мировой уро-
вень проведения исследо-
ваний продемонстрировали 
специалисты отдела анали-
тического обеспечения НТЦ 
Наталья Волкова и Елена Шу-
шакова. Их доклады о сплавах 
VST-5553 и VST-3331 сопрово-
ждались слайдами с велико-
лепно подготовленным иллю-
стративным материалом в виде 
фотографий микроструктур.

150  сокраТим   до 25-Ти
Много интересных докла-

дов подготовили сотрудни-
ки Всероссийского института 
авиационных материалов – 
Российского государственного 
технологического университе-
та имени Циолковского (МАТИ), 
ФГУП «Прометей». Например, о 
применении титана для атом-
ных реакторов малой мощно-
сти. Сегодняшние корпуса из 
спецсталей, которые отрабо-
тали свой срок, нужно где-то 
хранить полтора века до при-
емлемого снижения излучения 
и ещё тысячу лет до полной 
их безопасности, а ВСМПО, со-
вместно с предприятием «Про-
метей», разработало сплав 
5-4-2, который становится без-
опасным для дальнейшей ра-

боты уже через 20-25 лет. Таким 
образом, атомная энергетика 
могла бы стать не такой «гряз-
ной» и более привлекательной. 

Титан находит всё новые и 
новые области применения. 
Сотрудники МАТИ, например, 
показали имплантаты из плетё-
ной титановой проволоки.

Ринат Сафиуллин из Инсти-
тута проблем сверхпластич-
ности металлов РАН рассказал 
о перспективной технологии 
изготовления облегчённых по-
лых конструкций из листовых 
титановых сплавов, что по-
зволяет снизить вес изделия 
вдвое. Уже изготовлено 58 по-
лых лопаток (патент получен) 
для двигателя ПД-14.

Виктор Корзун, предпри-
ятие «ЦНИИчермет имени 
Бардина», выступил с презен-
тацией инвестиционного про-
екта титанового и попутного 
производства. Цена вопроса 
– 2 миллиарда 330 миллионов 
долларов.

сварим  лазером брелок
Наш земляк, уралец Анато-

лий Сухов из Екатеринбурга 
впервые присутствовал на 
конференции. Он вдохновен-
но доложил о лазерной сварке 
деталей сложной формы из ти-
тановых сплавов, а корреспон-
дентам подарил титановый 
брелок, с одного прохода вы-
резанный, отмаркированный и 
сваренный лазером. 

– Готовясь к чемпионату 
мира по футболу в 2018-м, 
часть матчей которого будет 
проходить в Екатеринбурге, мы 
предложили городу и сделали 
скульптуры футболистов из 
металла. Три фигуры размеще-
ны у Центрального парка куль-
туры и отдыха имени Маяков-
ского. Оставшиеся две фигуры 
спортсменов установят у Цен-
трального стадиона, который 
включён в перечень объектов 
спортивной инфраструктуры 
чемпионата мира по футболу.

Каждая скульптура высотой 
три-четыре метра. Футболи-
сты показаны в игре, у каждого 
из них – по мячу, чтобы пере-
дать динамику футбола.

17 лет мы занимаемся обра-
боткой металла с использова-
нием лазерных технологий, как 
плоских, так и объёмных. Пред-

лагаем ВСМПО оборудование для 
изготовления сувенирной про-
дукции из титановых отходов, 
например, как эти брелки. Мы 
применяем при своём производ-
стве только титан ВСМПО и 
сдаём продукцию с военной при-
ёмкой. Это детали для комплек-
тования Рособоронзаказа на ра-
диолокационные передвижные 
станции, которые на 20 лет 
опережают весь мир. Считаем 
это своим достижением.

В общем, конференцию 
можно рассматривать, как оче-
редной день рождения. Рож-
дения новых идей, открытий, 
знакомств. Ведь недаром на 
итоговом банкете по поводу 
закрытия «Титан-2014 в СНГ» 
был разрезан большой торт с 
логотипом ассоциации «Титан». 
Ассоциации, результатом рабо-
ты которой стало сохранение 
производственного, научного и 
кадрового потенциала отрасли. 

Радует, что членов ассоци-
ации становится всё больше, 
что число участников каждой 
конференции постоянно об-
новляется, что на пленарных 
заседаниях можно узнать мно-
го интересного из мира титана, 
а вечером, благодаря органи-
заторам конференции, расши-
рить свой кругозор, отправив-
шись исследовать старинные 
улицы Нижнего Новгорода со 
своеобразной архитектурой их 
купеческих построек.

ему  мы  обязаны 
пробками  на  дорогах 

Город основан в 1221 году, 
ему без малого 800 лет. Здесь 
много исторических мест: 
Кремль, музеи, храмы, знаме-
нитая ярмарка, мосты. Боль-
шая Покровская улица – точь-
в-точь как московский Арбат, 
но без суеты. Повсюду очаро-
вательные скульптуры (вот 
кошка карабкается по карнизу 
за голубем, а вот дама, рассма-
тривает себя в зеркало). 

Шумной ярмаркой славился 
Нижний Новгород. Треть това-
рооборота России проходила 
за время её проведения. Изо-
бретатель радио Попов был 
начальником электростанции, 
питающей огромный нижего-
родский рынок. 

Город красиво расположен 

в месте слияния двух рек: Оки 
и Волги. Здесь 48 православ-
ных храмов. Храм Алексан-
дра Невского – четвёртый по 
высоте в России (81 метр), не 
имеет фундамента, он постро-
ен по дерзкому проекту: стоит 
на более чем тысячах свай из 
морёного дуба, за счёт чего и 
балансирует на зыбком песча-
ном грунте. 

Современный город зани-
мает четвёртое место по ко-
личеству пробок. Проблема в 
мостах, их, как оказалось, недо-
статочно. Четыре через Оку и 
всего один через Волгу в часы 
пик не справляются с потоком 
автомобильного транспорта. 

Ещё одна старинная улица, 
Рождественская, была застро-
ена с 1830 по 1860 годы. Сво-
ей красотой она обязана двум 
купеческим родам – Бугровых 
и Блиновых. В безумном со-
перничестве богатых людей 
появлялись одна напротив 
другой постройки, отделанные 
то плиткой из зелёного муран-
ского стекла, то резьбой по бе-
лому камню. В Рождественском 
храме отмечал 50-летие царь 
Пётр I. Здесь до сих пор лежат 
чугунные плиты, по которым 
ходил государь. 

По всей России сохрани-
лось всего 14 домов постройки 
XVII века, из них три – в Нижнем 
Новгороде (1672 года), один – в 
Москве, два – в Ярославле...

Нижегородские купцы вна-
чале об округе думали, а потом 
о себе. Так, Афанасий Олесов 
Успенскую церковь построил, и 
только потом поставил дом для 
семьи. Это тот меценат, который 
заметил талант молодого Кули-
бина и всячески ему помогал.

Кстати, самая первая автомо-
бильная пробка образовалась 
именно в Нижнем Новгороде 
в 1904 году, а не в американ-
ском Детройте в 1908-м. Когда 
губернатор выезжал из узкой 
арки Кремля, своим авто испу-
гал до сотни лошадей с повоз-
ками. Затор разгребали очень 
долго. 

Ну, а мы – корреспондент и 
оператор пресс-службы ВСМПО 
– очень долго гуляли по зелё-
ным бескрайним (выкошен-
ным!!!) холмам Нижегородского 
кремля, наслаждаясь прекрас-
ным видом на Волгу-матушку.

Наталия КОЛЕСНИЧЕНКО, фото Максима БУТУСОВА
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а  пеРеезд 
вСё-таки  пУгает

Каждый день на рынке 
труда возникает множе-
ство новых вакансий в со-
вершенно разных профес-
сиональных областях. Для 
эффективного построения 
кадровой работы необхо-
димо ориентироваться в 
тенденциях в этой области 
социального менеджмен-
та. Именно с этой целью 
проводятся ярмарки ва-
кансий для тех, кто ищет 
работу и для тех, кто ищет 
работников. ВСМПО ак-
тивно в них участвует, вы-
езжая в различные города 
России. 

Город Златоуст уже стал 
почти родным для сотрудни-
ков управления по работе с 
персоналом ВСМПО. 28 мая 
в третий раз делегация Кор-
порации посетила ярмар-
ку вакансий в этом городе. 
450 соискателей работы по-
сетили это мероприятие, из 
них около 120 обратились с 
вопросами о трудоустрой-
стве к сотрудникам кадровой 
службы нашего предприятия. 

Как всегда, ВСМПО пред-
лагало вакансии по основ-
ным рабочим специаль-
ностям.  Но златоустовцев 
по-прежнему пугает переезд 
в другой город.  Однако,  кон-
кретный результат «сватов-
ства» жителей из соседней 
области есть: трое жителей 
Златоуста  уже работают  на 
ВСМПО, а четверо   проходят 
этапы трудоустройства на 
наше предприятие.

РазБеРёмСЯ 
Со  СпецоценкоЙ

Начиная с 2014 года, ра-
ботодатели обязаны про-
водить оценку условий 
труда. Специальная оценка 
заменит собой аттестацию 
рабочих мест. Основы и 
порядок проведения спе-
циальной оценки условий 
труда, а также права, обя-
занности и ответствен-
ность участников этой 
процедуры определил Фе-
деральный закон № 426-ФЗ 
«О специальной оценке ус-
ловий труда». 

На ВСМПО вовсю ведётся 
подготовка к проведению 
спецоценки. И профсоюз не 
может остаться в стороне, 
так как речь идёт об услови-
ях труда рабочих. Чтобы по-
мочь лидерам цеховых орга-
низаций и уполномоченным 
по охране труда разобраться 
с нюансами нововведения, 
профком ВСМПО пригласил 
специалиста из Федерации 
профсоюзов Свердловской 
области. 

29 мая в конференцза-
ле Дома книги состоялась 
встреча с главным техниче-
ским инспектором труда Рэ-
стамом Бикметовым, на кото-
рой были проанализированы 
статьи закона о спецоценке.   

Требования к оперативно-
сти и достоверности инфор-
мации в ежедневной работе 
органов управления МЧС 
растут. Внедряются более 
жёсткие правила к выбору 
оборудования для организа-
ции информационных сетей 
и систем связи. 

В сентябре 2013 года на 
ВСМПО прошла проверка об-
ластного Министерства ЧС. Ре-
зультаты показали, что действу-
ющая на предприятии система 
оповещения не соответствует 
современным требованиям. 
ВСМПО предписано внедрить 
до февраля 2015 года новую 
автоматизированную систему 
централизованного оповеще-
ния. Она должна действовать 
в радиусе двух километров 
от объекта, информировать 
о чрезвычайной ситуации со-
трудников предприятия и на-
селение.

Как отметил начальник цеха 
№ 27 Вадим Солдатов, импорт-
ных разработок для таких це-
лей не существует. Наиболее 
оптимальной для Корпорации 
является разработка Томского 
университета систем автомати-

ки и радиоэлектроники КПТС 
АСЦО «Грифон». Как только за-
вершится процесс согласова-
ния технического задания, око-
ло месяца уйдёт на проектные 
работы, затем грядёт стадия 
утверждения готовой проект-
ной документации в Главном 
управлении МЧС по Свердлов-
ской области. 

Под крылом «Грифона» 
ВСМПО получит гарантию сво-
евременного оповещения на-
селения и работников пред-
приятия при чрезвычайных 
ситуациях. На все возможные 
ситуации будут разработаны 
сценарии оповещения, со-
ставлены речевые сообщения, 
которые будут храниться на 
центральном сервере. При-
ведём для примера случай 
утечки азотной кислоты в ок-
тябре 2013 года. Если бы систе-
ма была внедрена на момент 
происшествия, то из громко-
говорителей прозвучали бы 
оповещения о том, что произо-
шла чрезвычайная ситуация и 
необходимые инструкции. Не 
возникло бы лишних домыс-
лов.

Громкоговорители будут 

установлены в комплексе с си-
ренами (рупорами большого 
диаметра). Сирены разместят-
ся на корпусах цехов № 21, 38, 
22, 54 и на корпусе 2-го отдела 
цеха № 1. Будут размещены ру-
поры и в городской черте: на 
базе общепита, на центре вос-
становительной медицины и 
на Северном посёлке, а также 
на спорткомплексе «Крепыш». 
Разумеется, будут задейство-
ваны сирены и датчики, уже 
смонтированные в цехах. Од-
нако в целом система будет 
принципиально новая, одна из 
передовых в России. 

Автоматизированная си-
стема «Грифон» обеспечивает 
оповещение на областном, 
муниципальном и объектовом 
уровнях. Например, сработал 
датчик в одном из цехов – сиг-
нал передаётся диспетчеру 
объединения. Исходя из соз-
давшейся ситуации, автомати-
чески происходит оповещение 
рабочего персонала Корпора-
ции и населения. Электросире-
ны передают сигнал «Внимание 
всем!», с помощью громкого-
ворителей передаётся рече-
вое сообщение с инструкцией 

по необходимым действиям. 
Одновременно происходит 
обзвон абонентов из списков 
должностных и ответственных 
лиц, рассылка СМС-сообщений. 
Таким образом, производится 
своевременное, комплексное 
доведение информации о ЧС 
до руководства Корпорации, 
работников и населения, про-
живающего в зоне действия 
системы оповещения. При 
возникновении чрезвычайной 
ситуации крупного масштаба 
сигнал тревоги через «Грифон» 
может объявить как областной, 
так и городской дежурный. А 
связисты предприятия, в свою 
очередь, могут подать сигнал 
в городскую диспетчерскую 
службу.

Уникальность «Грифона» 
ещё и в том, что с помощью 
данной системы можно орга-
низовать оповещение не толь-
ко по проводным линиям, но и 
использовать цифровые систе-
мы и радиоканалы. Монтажом 
системы занимается подряд-
ная организация из Екатерин-
бурга.

Ольга ШАПКИНА

Под  крылом  «Грифона» 
К  2015  году  на  ВСМПО  будет  введена  в  эксплуатацию  новая  система  оповещения  при  ЧС

будь готовкадры решают всё!

В обеденных залах сто-
ловой цеха № 21, сияющих 
новой плиткой и блестящих 
только что смонтирован-
ным оборудованием, по-
прежнему не слышно стука 
ложек и вилок, звона стака-
нов, тихого разговора вкуша-
ющих – того неповторимого 
гула, который свойственен 
лишь объектам обществен-
ного питания. И в воздухе ви-
тает не аромат котлет и бор-
ща, а запах краски и новой 
мебели. Оборудование для 
приготовления и хранения 
пищи заняло своё место. В 
ряд выстроились и замерли 
прилавки на раздаче. До-
ставлены на объект столы и 
стулья. Всё готово к приёму 
посетителей. Но! 

Почему столовая не начина-
ет свою работу? Задаём вопрос 
заместителю директора пред-
приятия «ВСМПО-Строитель 
(УКС)» Андрею Анучину: 

– У нас была комиссия пожар-
ного надзора, которая указала 
на некоторые несоответствия 
требованиям по пожарным 
датчикам, проёмам, путям эва-
куации. Замечания уже устране-
ны. Например, в обеденном зале 
второго этажа по требованию 
пожнадзора мы установили до-
полнительные датчики дыма. 

Но однозначно строитель-
ный период завершён. Остались 
небольшие доработки во въезд-

ном тамбуре. Главная на сегодня 
часть финишной дистанции – 
это завершение монтажа вен-
тиляционной системы. В част-
ности, необходимо запитать 
приточные камеры с теплового 
узла, чтобы отсекать холод-
ный воздух в зимний период. Мы 
уже пригласили на пусконаладку 
специалистов цеха № 24.

Начальник цеха № 24 Алек-
сей Брухно уточнил:

– Отладку вентиляции мы 
начали ещё в феврале. Тогда 
была проревизирована вся си-
стема, составлен перечень за-
мечаний, которые необходимо 
было устранить, чтобы при-
ступать к пусконаладке. На 
сегодняшний момент большая 
часть требований выполнена. 
Мы можем наверху начать на-
ладку приточной вентиляции, 
но только в летнем варианте. 
Для зимнего пока не хватает 
некоторого оборудования. 

Как только все составляющие 
большой системы приточного и 
вытяжного воздухоснабжения 
заработают, столовую можно бу-
дет считать готовой к пуску. 

А пока различные комиссии 
принимают и подписывают не-
обходимые документы, уже 
принято решение, что в но-
венькие залы перебазируется 
коллектив столовой цеха № 38, 
помещению которой требуется 
капитальный ремонт. 

Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА

долгострой

Не  стучат  в  тарелках  ложки 
и  без  дела  поварёшки
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отгУл  – 
вне  закона 

корпоративные будни

Строительство  новых  объектов  на  ВСМПО  идёт  в  работающих  цехах 

трудовая дисциплина

Никому не надо объяс-
нять, что зарплату мы полу-
чаем за фактически отрабо-
танное время. Ушёл ты на 
больничный, вызвали тебя 
в твой законный выходной 
на работу, надо уйти на час 
раньше по семейным об-
стоятельствам – каждая 
минута, отработанная или 
неотработанная каждым 
сотрудником, должна фик-
сироваться в соответствую-
щих документах. Правиль-
ность ведения табельного 
учёта и стала темой внепла-
новой проверки цеха № 21. 

Проверяющие – специали-
сты управления по работе с 
персоналом ВСМПО – тща-
тельно проконтролировали, 
как происходит сдача и вы-
дача пропусков, как ведутся 
первичные и контрольные 
табеля учёта рабочего вре-
мени, журналы регистрации 
донорских справок и записок 
о направлении или разреше-
нии на вход-выход.

Без замечаний не обо-
шлось. Например, одного из 
работников вызывали в цех в 
выходной день, но в журнале 
нет распоряжения о вызове, 
нет согласия работника, нет 
подписи специалиста БТиЗ, 
не указан размер оплаты. 

Даже такие, казалось бы, 
мелочи, как отсутствие рас-
шифровки подписей и дат 
ознакомления работников в 
распоряжениях о вызовах, 
бланки вызовов на работу 
старого образца, не укры-
лись от проверяющих. 

Особое внимание было 
уделено правильности 
оформления заявлений. На-
верное, многие заводчане 
сейчас удивятся, но заявление 
«Прошу предоставить мне 
отгул...» не имеет законной 
силы. Дело в том, что такое 
понятие, как отгул, в Трудо-
вом кодексе РФ не использу-
ется с 2004 года. Правильно 
будет написать «Прошу пре-
доставить мне дополнитель-
ное время отдыха...». 

Сотрудники управления по 
работе с персоналом пред-
приятия отметили, что рабо-
та в табельной цеха № 21 ве-
дётся по старинке: здесь нет 
даже компьютера. Кабинет 
старшего табельщика нахо-
дится в административно-бы-
товом корпусе цеха, тогда как 
сама табельная – в производ-
ственном пролёте. Расстоя-
ние и отсутствие электронных 
средств связи стали причиной 
того, что документооборот по 
учёту и движению персонала 
происходит несвоевременно. 
Комиссия рекомендовала, 
наряду с устранением всех 
имеющихся замечаний, обо-
рудовать табельную компью-
тером и «переселить» старше-
го табельщика поближе, как 
говорится, к месту основных 
цеховых событий. 

Ольга ПРИйМАКОВА

Продолжая разговор с 
директором по капитально-
му строительству и ремон-
там Корпорации ВСМПО-
АВИСМА Виктором Лайко 
об основных строительных 
планах на начавшийся лет-
ний сезон, «Новатор» акцен-
тировал интерес на крупных 
инвестиционных объектах.

всё  – 
в  единсТвенном 

экземпляре
Напомним, что генеральным 

подрядчиком на строительстве 
участка гарнисажных печей 
является фирма «Тагилстрой». 
И тагильчане, увы, не соблю-
дают график, по которому уже 
в марте должны были быть за-
кончены основные строитель-
ные работы. Из-за финансовых 
проблем фирма «Тагилстрой» 
не вовремя рассчитывалась с 
субподрядчиками, которые со-
ответственно так же сдвигали 
сроки при выполнении своих 
договорных обязательств. 

Основная задача на этом 
объекте сегодня – это завер-
шение монтажа системы водо-
оборота, создающаяся для ох-
лаждения печей. Она разбита 
на несколько так называемых 
подсистем: охлаждение тигля, 
охлаждение изложницы, ох-
лаждение источников тока и 
прочих составляющих. 

На сегодняшний день заку-
плены необходимые матери-
алы и переданы субподряд-
ным организациям в работу. 
На наружных водопроводах 
трудятся бригады компании 
«Урал-Про», внутреннюю си-
стему охлаждения монтирует 
компания «ТСС». Уже в первой 
декаде июня вся система водо-
оборота будет готова к подаче 
воды к печам. 

Монтаж самих печей завер-
шён. Надо сказать, и сами печи, 
и всё им сопутствующее обору-
дование на этом участке уни-
кально. Всё в единственном 
экземпляре. И не удивитель-
но, что в ходе работ возника-
ло много проблем, но все они 
были решены. 

Вот, к примеру, не закры-
вались броневорота. Выясни-
лось, что непреодолимым пре-
пятствием для 14-тонных ворот 
стал разрыв на рельсе, кото-
рый необходим для прохожде-
ния грузовой тележки. Сейчас 
изготавливаются специальные 
крестовины, которые позволят 
воротам ходить свободно. 

В ходе расширения участ-
ка гарнисажных печей будет 
решена проблема выезда и 
въезда автомобилей на терри-
торию ВСМПО. У нас появится 
современная проходная с но-
вым караульно-пропускным 
пунктом, который уже строит-
ся, и проезд в два потока, как 
на Центральной проходной, а 
может, даже лучше. 

Мы уже засыпали щебнем 
будущую стоянку для лич-
ных автомобилей работни-
ков ВСМПО. Впоследствии, по 
окончании строительства, при 
наличии средств она будет 
заасфальтирована. 

пыль  –  примеТа 
модернизации 

Особенность процесса мо-
дернизации производства на 
ВСМПО заключается в том, что 
строительство новых объектов 
и реконструкция старых ведёт-
ся в цехах, которые ни на час 
не останавливают производ-
ственный процесс по выпуску 
продукции. Например, немец-
кие специалисты, монтирую-
щие нам пресс-4000, были в 
ужасе от того, что рядом с мон-
тажной площадкой передви-
гались манипуляторы с раска-
лённым металлом, неподалёку 
копались котлованы. Но, ни-
чего, к завершению команди-
ровки привыкли. Ведь для нас 
это оправданные трудности: 
остановить производство – это 
значит сорвать выполнение 
контрактов. 

Особенно непросто при-
ходится тем цехам, где в ходе 
строительства меняются фун-
даменты и полы. Это допол-
нительная пыль и грязь. И за-
крыться какими-то шторками 
нереально. Добавьте к этому 
замену стеновых проёмов, ко-
торые заполняются твинблока-
ми. И в таких сложнейших ус-
ловиях наши люди выполняют 
поставленные задачи. Снимаю 
шляпу!

И новую кольцераскатную 
линию, которая тоже вскоре 
разместится на площадях цеха 
№ 22, мы создаём под боком у 
основного производства. Роем 
котлованы, разбираем старые 

сооружения буквально в двух-
трёх метрах от работающих 
станков.

Тут у нас также отставание 
от графика. Задержали немцы 
– наши партнёры, они с опоз-
данием прислали строитель-
ные задания, на основании 
которых выдаются проекты 
фундаментов. Но уже сейчас 
работы ведутся в нормальном 
режиме. Практически близок к 
завершению фундамент прес-
са-8000. На месте кольцера-
скатного стана пока котлован, 
а вот фундаменты экспандеров 
залиты наполовину.

В последнее время мы по-
высили требования к качеству 
бетонных работ. И хотя фунда-
менты новой линии не такой 
глубины, как на прессе-4000, 
но и здесь необходимо укре-
плять стенки котлованов. Спо-
соб укрепления, который был 
использован на «четырёхты-
сячнике», заменили, так как он 
увеличивал сроки строитель-
ства на два месяца, а нам дорог 
каждый день. 

Наши рационализаторы из 
УКСа применили интересную 
технологию: с помощью специ-
альной насадки на экскаватор 
в грунт ввинчиваются трубы. 
К трубе приварен бур, немно-
го похожий на корабельный 
винт. Такие трубы закрутили 
вдоль всех стенок котлована. 
Уже на них делается обвязка, 
ростверк – опорная конструк-
ция, и дальше выстраивается 
бетонная стенка. Этот способ 
ускорил работы и сократил за-
траты на несколько миллионов 
рублей. 

По первоначальному гра-
фику фундаменты для ли-
нии мы должны были сдать к 
1 сентября. Однако немцы по-
ставили условие, что вместе с 
фундаментами должны быть 

сделаны полы. Иначе к монта-
жу оборудования линии они не 
приступят. 

Параллельно строить фун-
даменты и укладывать полы 
проблематично. На совещании 
у директора по техническо-
му обеспечению и ремонтам 
ВСМПО Юрия Семичева было 
принято решение, которое 
утвердил генеральный дирек-
тор Михаил Воеводин – пере-
нести срок выполнения работ 
по фундаментам на конец сен-
тября и тогда же приглашать 
немцев на шеф-монтаж. 

Ещё один участок 22-го – 
корпус № 45 на площадке «Б» 
– в этом году ждут значитель-
ные перемены: к нему делается 
пристрой, в котором располо-
жится травильное отделение, 
люм-контроль, УЗК. 

Из-за ошибки в расчётах 
работу начали поздно. Сейчас 
стоит сложная задача – вы-
строить помещение, а это при-
мерно 7 000 квадратных ме-
тров, в короткие сроки, чтобы 
в 2015 году пристрой начал 
функционировать. 

Первый этап – разборка 
старой крановой эстакады, по 
которой идут основные ком-
муникации: газ, электричество 
и другие, уже стартовал. В 
зиму пристрой должен войти 
с закрытым контуром, должны 
быть готовы колонны, крыша, 
стены, окна. С подачей тепла 
там возводятся фундаменты и 
полы, чтобы, когда придёт обо-
рудование, его монтировать 
уже на месте.

Без этого корпуса-пристроя 
производственную программу 
цеха № 22 невозможно реали-
зовать в полном объёме.

сжаТые  сроки 
для  сжаТого воздуха
Ещё одно строительство мы 

должны провести в сжатые 
сроки – это компрессорная 
станция для сжатого воздуха. 

Стоимость этого проекта по 
инвестиционной программе 
составляет 250 миллионов ру-
блей. Площадь здания состав-
ляет 670 квадратных метров, 
в том числе 190 квадратных 
метров – административно-
бытовой корпус на шесть че-
ловек. На сегодняшний день 
заключен договор на проек-
тирование с компанией «Ка-
скадстрой». Она хорошо себя 
зарекомендовала на АВИСМЕ, 
сейчас решили попробовать 
её возможности на ВСМПО. До 
зимы корпус должен стоять. 
По предварительным данным, 
в апреле 2015 года ожидается 
поставка оборудования стан-
ции, которое должно монтиро-
ваться на готовые фундаменты. 
К середине следующего года 
мы должны иметь готовый 
объект. 

Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА

Без  отрыва  от  производства
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пеРвыЙ  пРотокол 
Первый протокол о выборе спо-

соба накопления средств на капи-
тальный ремонт многоквартирных 
домов появился в Фонде содей-
ствия капремонту.  

В правильности сделанного вы-
бора уверены собственники много-
квартирного дома улицы Высоцкого в 
Екатеринбурге, проголосовавшие за 
открытие специального счёта в кре-
дитной организации. В этом доме нет 
ТСЖ, работает управляющая компа-
ния, поэтому такой спецсчёт для дома 
откроет региональный оператор. 

В соответствии с действующим 
законодательством, региональный 
фонд в течение 10 дней должен про-
верить представленные документы 
на соответствие Жилищному кодек-
су, затем открыть в банке спецсчёт и 
проинформировать об этом предста-
вителей собственников.

К аналогичному способу склоня-
ются и жители одного из жилищно-
строительных кооперативов Верхней 
Салды, расположенного в кварта-
ле, называемом в народе «Живые и 
мёртвые».  Дом сдан в эксплуатацию 
в 1987 году, и с тех пор жильцы сами 
отвечают за ремонты.

Они сами  поменяли  трубы горя-
чего и холодного водоснабжения, 
благоустроили территорию вокруг 
дома. Чтобы поддерживать чистоту и 
порядок в подъездах, заключили до-
говор с консалтинговой компанией. 
Есть договорённость и с дворниками, 
которые убирают территорию летом 
и зимой. 

В квитанциях, которую получают 
жильцы на оплату, только одна стро-
ка – за потреблённые ресурсы – теп-
ло и воду. Деньги вносят в кассу или 
перечисляют на счёт «ГорУЖКХ» как 
ресурсоснабжающей организации. 
Кроме того, один раз в квартал жиль-
цы сдают деньги на нужды дома по 
300 рублей. На капремонт собирают 
дополнительно после того, как на 
общем собрании решат, какие работы 
необходимо провести в первую оче-
редь. Есть среди жителей специали-
сты, которые могут и составить смету, 
и проконтролировать выполнение 
работ. В случае необходимости при-
глашают специалистов из соответ-
ствующих организаций.  

С принятием нового закона о про-
ведении капитальных ремонтов в 
жизни жилищно-строительного ко-
оператива изменится только одно: 
деньги на капремонт будут собирать 
ежемесячно – так решил законода-
тель. 

Учитывая, что и раньше собствен-
ники квартир ремонтными работами 
занимались самостоятельно, поэто-
му и с выбором способа накопления 
средств определились – на общем 
собрании будет принято решение 
открыть специальный счёт в банков-
ской организации.  

Если у вас есть вопросы по вы-
бору способа накопления средств 
на капремонт, звоните на «горячую 
линию» Регионального фонда  в Ека-
теринбурге: (343) 229-61-01. Звонки 
принимаются по вторникам и средам 
с 9.00 до 18.00, в четверг – с 14.00 до 
17.00.

Пообщаться со специалистами 
Фонда можно будет 10 июня, в 12.00, 
во Дворце Молодёжи, где пройдёт 
бесплатный информационный семи-
нар на тему «Региональная система 
капитального ремонта в Свердлов-
ской области».

 Марина СЕМёНОВА

Эх, дороги!

Большую часть времени на за-
седании Думы Верхнесалдинского 
городского округа 28 мая депутаты 
посвятили двум цифрам, которые 
по предложению администрации 
следовало внести в расходную часть 
бюджета 2014 года. Это 3 миллиона 
696 тысяч рублей на полугодовую 
деятельность нового учреждения 
«Центр закупок» и 2 миллиона 140 ты-
сяч – на субсидии юридическим ли-
цам, которые возьмутся устанавли-
вать приборы учёта теплоэнергии в 
многоквартирных домах. 

Но это были не единственные из-
менения в нынешний бюджет. Без дис-
куссий были приняты, например, такие 
дополнительные расходы: 456 тысяч на 
поездку салдинских детей в Грецию на 
фестиваль юных талантов и 78 тысяч на 
увеличение расходов на оплату труда 
подростков во время летних каникул. 

Проголосовав за большую часть 
предложений администрации стопро-
центным «за», депутаты фактически 
разделились на два лагеря, споря про 
три миллиона для «Центра закупок». 
Никто не отрицал необходимости вы-
деления бюджетных средств для соз-
дания такого подразделения, но де-
путатов смутило два обстоятельства: 
в штат Центра будет принято 10 чело-
век (сейчас в администрации закупка-
ми занимаются два сотрудника) и до 
1 января учреждение фактически бу-
дет работать в учебно-тренировочном 
режиме. 

– Почему сразу 10 человек в штат? 
Что они будут делать, если закупками 
будет продолжать заниматься адми-
нистрация, через которую проходит 

большая часть из 2 900 муниципальных 
контрактов? – вопрошали одни.

– Пусть сразу начинают полноценно 
работать, чтобы уже с 1 января ни-
каких проблем ни у школ, ни у детских 
садов, ни у органов местного само-
управления с закупками не было! – аргу-
ментировали другие. 

После 40-минутных дебатов, в кото-
рых участвовала и назначенная дирек-
тором Центра Наталья Козлова, с пере-
весом в два голоса «за» Дума приняла 
решение о выделении 3 миллионов 
696 тысяч рублей на функционирова-
ние учреждения со штатом 10 человек. 
При этом протокольно зафиксировали 
вето для Центра на увеличение штата 
в период работы Думы нынешнего со-
зыва. 

По выделению средств на счётчики 
спорили меньше. Но и после голосо-
вания с перевесом «за», из депутатских 
рядов раздавались реплики типа:

– Всё-таки два миллиона можно было 
бы направить на решение более острых 
проблем. У нас воды горячей всё лето в 
двух микрорайонах не будет, а мы теп-
ло будем мерить, продолжая надеяться 
на включение Салды в областные про-
граммы! Да нас никогда не включат ни в 
какие программы: мы свои потратить 

не можем – 39 миллионов не израсходо-
ваны в прошлом году!

О неизрасходованных средствах в 
2013 году также шёл разговор на заседа-
нии Думы. Заслушивался отчёт о реализа-
ции доходных и расходных планов про-
шлого года. Отчёт большинством голосов 
приняли, но горечь от того, что часть не-
истраченных средств – это результат низ-
кой исполнительской дисциплины со-
трудников администрации, осталась.  

По завершении заседания салдин-
ского парламента представители дум-
ской фракции «Единой России» про-
вели встречу с главой администрации 
и директором МУП «ГорУЖКХ» Деми-
дом Ищенко. Речь шла о мерах, кото-
рые УЖКХ намеревается принять по 
возобновлению работы котельной 
№ 5, обеспечивающей теплом ряд ми-
крорайонов города. По информации, 
поступившей в пресс-службу ВСМПО, 
никаких по-настоящему эффективных 
мер озвучено не было. Зато цифры, ко-
торые были предоставлены депутатам, 
ещё более «затуманили» ситуацию с до-
ходами коммунальщиков. 

Например, по данным, представлен-
ным Демидом Ищенко, сумма сбора 
квартплаты в апреле 2014 года состави-
ла 54 миллиона 832 тысячи рублей, а по 
информации, полученной депутатами из 
неофициальных источников, в апреле 
УЖКХ получило от салдинцев 64 милли-
она 385 тысяч рублей. Разница составила 
9 миллионов 553 тысячи рублей. Конечно, 
каждую цифру предстоит проверить и 
перепроверить. И тут депутаты рассчиты-
вают на помощь правоохранительных ор-
ганов, Счётной палаты и добросовестных 
сотрудников МУП «ГорУЖКХ».

Плюс-минус  девять  миллионов

Екатеринбургская компания 
«ПромСтройДекор» не первый раз 
осваивает объёмы по ремонту сал-
динских дорог. В прошлом году 
бригада под руководством Веры 
Журавлёвой, начальника Верхне-
салдинского участка «ПромСтрой-
Декора», заасфальтировала в нашем 
городе шесть дворовых территорий 
и несколько участков дорог общего 
пользования. 

Несмотря на то, что срок действия 
контракта начинается 1 июня, к работе 
дорожная бригада приступила 24 мая – 
после того, как выполнила договор по 
ямочному ремонту в Алапаевске. Окон-
чание работ в Верхней Салде – 1 авгу-
ста, но бригада торопится выполнить 
ремонт на месяц раньше, чтобы уйти на 
выполнение других контрактов. Ведь 
работа у дорожников сезонная, как в 
поговорке: лето год кормит. 

Судя по записям в журнале произ-
водства работ, компания «ПромСтрой-
Декор» в Верхней Салде работает под 
пристальным присмотром со стороны 
кураторов и без существенных замеча-
ний. 

– Сначала мы снимаем деформиро-
ванный слой, исправляем основание, 
выравниваем сначала без добавления 
материала, уплотняем катком. По-
том приезжают кураторы от Служ-
бы городского хозяйства, принимают 
основание, только после этого мы 
приступаем к устройству покрытия, 
– рассказывает начальник Верхнесал-

динского участка компании «Пром-
СтройДекор» Вера Журавлёва. 

В отличие от компании «ПромСтрой-
Декор», которая за неделю отремонти-
ровала около 2 000 квадратных метров, 
субподрядная организация «ИНОТЭКС», 
нанятая МУП «ГорУЖКХ», осилила за ме-
сяц чуть более полутора тысяч квадратов. 
По словам инженера Службы городского 
хозяйства Геннадия Васильева, работать 
«ИНОТЭКС» начинает не раньше обеда, 
делая в день по 100 квадратных метров.

Разговор о выполнении контракта 
по летнему содержанию дорог начал-
ся на заседании дорожной комиссии у 
главы администрации Игоря Оленёва 
без представителей генерального под-
рядчика и субподрядчика. Последний 
всё-таки на совещании появился, опоз-
дав на 15 минут, но вопросов, заданных 
начальнику участка компании «ИНО-
ТЭКС» Карэну Бабаяну, было больше, 
чем ответов: сколько по норме положе-
но выполнять в день ямочного ремон-
та; почему не сообщаете куратору, где и 
какие работы будут проводиться; когда 
появится документальное подтвержде-
ние выполненных объёмов? 

Из 12 видов работ, предусмотренных 
муниципальным контрактом, выполнен 
пока лишь один пункт. 

– Засчитано 1 600 квадратных ме-
тров ямочного ремонта дорог. По 
остальным показателям: подметание 
проезжей части с уборкой пыли, заделка 
трещин на покрытии автодорог биту-
мом, прочистка водоотводных канав 
вдоль автодорог и другим видам работ 
– прочерк, – отметил Игорь Оленёв. 

Из планируемых на сегодня 25 про-
центов объёма муниципального кон-
тракта, который действует до 14 октября, 
субподрядчик выполнил лишь 9,4 %. 

– В случае дальнейшего нарушения 
обязательств подрядчиком будет рас-
торжение договора, – отметил на засе-
дании дорожной комиссии глава адми-
нистрации Игорь Оленёв. 

Ещё один участок дороги по улице 
Воронова, отремонтированный в про-
шлом году, нуждается в переделке. 
Претензии по качеству выполненных 
работ были направлены бывшему под-
рядчику – нижнетагильской компании 
«П.Г.С.». К работам фирма должна при-
ступить в конце этой недели, для чего 
будет перекрыто движение от пере-
крёстка Восточная-Воронова до мага-
зина «Маленькая страна». По словам го-
сударственного инспектора дорожного 
надзора Сергея Космачева, автобусные 
маршруты № 9 и № 11 будут проходить 
через улицы Парковая и Сабурова с 
возвращением на Энгельса (к казначей-
ству). Улицу Воронова обещают приве-
сти в божеский вид за два дня. 

Марина СЕМёНОВА 

вести от власти

Лето  год  кормит

Без дискуссий были при-
няты такие дополнитель-
ные расходы: 456 тысяч на 
поездку салдинских детей в 
Грецию на фестиваль юных 
талантов и 78 тысяч на уве-
личение расходов на оплату 
труда подростков

Из 12 видов работ, пред-
усмотренных муниципаль-
ным контрактом, выполнен 
пока лишь один пункт

Елена БЕССОНОВА
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– Надежда Николаевна, если Вас 
попросят рассказать, как работают 
депутаты, с чего Вы начнёте? 

– Начну с информации о том, что Дума 
работает в соответствии с регламентом, 
рассматривая вопросы по различным 
сферам деятельности города в рамках 
своей компетенции. Это и деятель-
ность муниципальных предприятий, 
коммунальных служб, ремонты дорог, 
реконструкция городских объектов, 
строительство школы, строительство 
снежного городка, проведение дня го-
рода – это маленький список вопросов 
из сотен, включаемых в повестку дня. 

Документы, представляемые депута-

там на рассмотрение, также исчисляют-
ся сотнями. Чтобы компетентно решать 
вопросы, с которыми администрация 
города выходит на Думу, все эти доку-
менты рассматриваются на заседаниях 
профильных комиссий Думы. На ос-
новании представленных материалов 
формируется мнение комиссии, кото-
рое озвучивается на заседании Думы. 
Есть примеры, когда по предложению 
комиссии вопросы снимаются с рассмо-
трения: или недостаточно информации, 
или есть несоответствие в документах. 
Я вхожу в состав постоянной комиссии 
по экономической политике, бюджету, 
финансам и налогам. 

У нас были созданы и временные ко-

миссии по отдельным особо сложным 
вопросам. Например, комиссия, в за-
дачи которой входил анализ состояния 
дел в муниципальном предприятии 
«Пассажиравтотранс» и формирование 
мнения о дальнейшем его развитии. 
Мы пришли к выводу о необходимости 
оказания как финансовой, так и органи-
зационной помощи. Изношенный авто-
бусный парк работает неэффективно: 
большой расход топлива и запасных 
частей, некомфортные условия для пас-
сажиров. Все эти факторы не позволя-
ют оказывать качественные услуги по 
пассажирским перевозкам как внутри 
города, так и на междугородних марш-
рутах. Кроме этого, требуется глубокий 
анализ пассажиропотока, чтобы понять 
потребность города в транспорте. При-
чём необходимо учитывать и сезонные 
факторы. Но и со стороны транспортно-
го предприятия требуется чёткое пони-
мание перспектив развития как дока-
зательство того, что оказанная помощь 
будет действительно эффективной. 
Пока наши выводы не трансформиро-
вались в конкретное решение. Важно, 
чтобы в наших выводах с нами была со-
лидарна и администрация города, явля-
ющаяся учредителем предприятия.

Так что за голосованием во время за-
седания Думы стоит кропотливый труд 
по изучению вопросов и проблем го-
рода. На это тратится много времени. 
Поднятие руки «за» или «против» всегда 
должно быть обоснованным. Решений 
Дума выносит очень много. Но, к сожа-
лению, скорость исполнения решений 
оставляет желать лучшего. 

Мои коллеги, друзья, родственники 
задают вопросы: «Почему тротуары не 
восстановили, после того как «Титано-
вая долина» построила газопровод? 
Почему школа строится медленно? 
Почему отключили горячую воду?». 
Многие из этих «почему» разбираются 
на заседаниях Думы. Иногда есть объ-
ективные причины, которые тормозят 
процесс. Приходится уточнять сроки, 

условия, ответственных по решению 
той или иной проблемы. И только когда 
всё встаёт на свои места, формируются 
ответы для населения.

– Надежда Николаевна, с какими 
вопросами к Вам как к депутату об-
ращаются люди?

– В основном, обращения граждан 
касаются жилищных и коммунальных 
проблем. В доме 73 по улице Энгель-
са случилась авария, прорвало трубы. 
Жители остались без воды. Трубы во-
допровода проходят через магазин, 
являющийся частной собственностью. 
Службы УЖКХ не могли попасть на эту 
территорию без согласования с вла-
дельцем. Жители обратились ко мне с 
просьбой по оказанию помощи в устра-
нении аварии. Мы с ними готовили об-
ращение главе администрации. В ре-
зультате авария была устранена. 

В прошлом году занималась пробле-
мой приватизации квартир в бывшем об-
щежитии № 15, которое было передано в 
муниципальную собственность. Встреча-
лись с представителями администрации 
города, описывали перечень необходи-
мых для приватизации документов, об-
щались с жильцами. Многие квартиры на 
сегодняшний день уже приватизирова-
ны. Сейчас остро стоит проблема ремон-
та коммунальных сетей в подвале. 

На данный момент готовлю обраще-
ние по благоустройству придомовых 
территорий на Молодёжном посёлке. 
Надеюсь, что со стороны администра-
ции города будут приняты соответству-
ющие меры. 

Приятно, когда есть результат. И от 
твоей работы кому-то стало хоть не-
много лучше. Но важно помнить не о 
том, что ты сделал, а о том, что ты ещё 
не сделал. Тогда у любого из нас будет 
всё в порядке. И как у человека, и как у 
депутата. 

Олеся САБИТОВА

важно помнить о том, что ты не сделал
– это не телефонный 

разговор, давайте пого-
ворим при встрече, – так-
тично ответила надежда 
евдокимова на просьбу 
корреспондента «новато-
ра» оценить работу думы, 
депутатом которой на-
дежда николаевна явля-
ется с марта 2012 года. 

выкроить время для 
общения на депутатские 
темы ей, заместителю 
главного бухгалтера кор-
порации всмпо-ависма, 
в течение рабочего дня 
было непросто, но компро-
мисс был найден – в обе-
денный перерыв надежда 
евдокимова поделилась 
своими впечатлениями 
от деятельности местного 
парламента. 

– Работа депутата, на мой взгляд, – 
это большая ответственность, – отме-
тил в разговоре с «Новатором» ещё 
один  народный избранник, депутат 
Думы Верхнесалдинского городско-
го округа шестого созыва Зульфар 
Файзулин, председатель профсоюз-
ного комитета цеха № 32 Корпора-
ции ВСМПО-АВИСМА. – Люди наде-

ются на тебя, ждут осуществления 
тех проектов, которые могут быть и 
невыполнимыми: депутаты ограни-
чены в своих функциях, ведь у нас 
существует чёткое разделение на за-
конодательную и исполнительную 
власть, точнее, представительную и 
исполнительную. 

Депутаты принимают решения по са-

мым разным проблемам – от штрафа за 
мусор около магазина до положения по 
землеустройству, утверждают бюджет, 
но их исполнение – это обязанность ад-
министрации, которая принятые Думой 
решения должна выполнять. Не всегда 
выполняется всё и очень редко в срок. 
Взять, к примеру, исполнение бюджета 
за первый квартал текущего года, кото-
рое составило всего 19,6 % от годового 
назначения. Не исполнены статьи рас-
ходов в области молодёжной полити-
ки, физкультуры и спорта, обеспечения 
пожарной безопасности и другие. Если 
так пойдёт и дальше, многие муници-
пальные и областные программы про-
сто не будут выполнены. 

Если говорить об обращениях граж-
дан, их много, и по большей мере они 
касаются жилищно-коммунальной сфе-
ры. Мне звонят и в рабочее время, и 
вечерами, и в выходной.  Зачастую при-
ходится решать проблемы, которые на-
капливались годами, а решились с по-
мощью одного телефонного звонка.

Взять, к примеру, первое обращение 
ко мне как к депутату жителей домов по 
улице Устинова. Несколько лет подряд 
с заболоченной возле дома территории 
не уходила вода – скапливалась на вну-
тридворовой дороге. Весной или по-
сле дождей ни пройти, ни проехать там 
было нельзя. 

Организовали комиссию, куда вошли 
представители домоуправления, адми-
нистрации и Думы городского округа, 
выехали на место. Приняли решение 
поднять уровень дороги, чтобы вода 
не скапливалась, что и было выполне-
но. Одновременно с этим сотрудники 
УЖКХ очистили территорию. Прошло 
два года, ни болота, ни воды на дороге 
не стало. 

Из последних обращений можно на-
звать просьбу заводчан об установке 
детской площадки на Малом Мысу. Се-
годня уже подготовлен соответствую-
щий запрос в администрацию, и в этом 
году там должны установить площадку.

Радует, что многие салдинцы не 
только могут жаловаться и негодовать 
по поводу действия или бездействия 
депутатов, но и сами не сидят сложа 
руки. Вместе с энтузиастами мы зали-
вали корт возле второй школы зимой, 
на очереди – благоустройство детских 
площадок. 

Считаю, что реальное местное само-
управление сегодня невозможно без 
активности самих жителей. Если сами 
салдинцы равнодушны ко всему, что 
происходит в городе, то как можно 
представлять их интересы? 

Подготовила
Марина СЕМёНОВА 

Начни  с  себя!
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«Правда ли, что в верхней Салде 
появилась ещё одна газета? Что она 
будет публиковать, и где её можно 
будет найти?» 

Ольга ТАРАСОвА 

Действительно, 28 мая 2014 года вы-
шел первый номер «Салдинской газе-
ты», учредителями которой стали Дума 
и администрация Верхнесалдинского 
городского округа. 

В «Салдинской газете» будут раз-
мещаться решения Думы, постановле-
ния и распоряжения главы городского 
округа и главы администрации. 

Опубликованию в «Салдинской 
газете» подлежит официальная ин-
формация Управлений культуры и об-
разования, Комитета по управлению 
имуществом, Финансового управления 
администрации, Счётной палаты. Рекла-

мы и материалов развлекательного ха-
рактера в газете не будет. 

Распространяться газета будет 
бесплатно, Её экземпляры будут до-
ставляться во все муниципальные 
предприятия округа, библиотеки, ряд 
общественных организаций, Дом кни-
ги – всего в 25 адресов. Электронную 
версию «Салдинской газеты» можно 
прочесть на официальном сайте Верх-
несалдинского городского округа 
(www.v-salda.ru).

Если какой-то житель города захочет 
иметь экземпляр «Салдинской газеты», 
то ему следует обратиться в приёмную 
главы или в Думу, где по письменному 
заявлению ему выдадут свежий номер 
издания.

Периодичность выхода в свет опре-
делена в Положении о газете: не реже 
одного раза в месяц.

«Часто механик цеха просит 
выйти на работу в выходные, что-
бы подремонтировать оборудова-
ние. Раньше я и выходил за двойную, 
а сейчас оплату за работу в выход-
ной производят только в конце года. 
А если у меня случится прогул? Ну, 
просплю я случайно на работу – вся-
кое ведь бывает. Мне тогда ни этих 
денег не видать, ни 13-й зарплаты. 
Так зачем мне тогда выходить на 
работу в свой законный выходной, 
если я всё равно в конце года ничего 

не получу? Или я что-то неправиль-
но понимаю в новой системе оплаты 
труда?»

Юрий СИДОРОв

– Чтобы переработка была оплачена 
в конце года, количество отработан-
ных часов должно превысить у работ-
ника установленную продолжитель-
ность рабочего времени, – отвечает 
начальник управления экономики 
труда Ирина ХАСАНГАТИНА. – Если у 
человека был прогул или администра-

тивный, то он, конечно же, вычитается 
из общего количества отработанных за 
год часов. Если при этом переработка 
остаётся, то она оплачивается. Если 
её нет – значит, и оплата не произво-
дится. Прогул уменьшает лишь норму 
часов по суммированному учёту, а на 
13-ю зарплату он влияет как факт на-
рушения – если есть, то её работнику 
не выплатят. Таким образом, чем боль-
ше работник берёт административных, 
тем больше он уменьшает свою норму 
часов.

спрашивали? отвечаем! Рубрику ведёт Елена СКУРИХИНА
телефон 6-11-14

КАК  ВЛИЯЕТ  ПРОГУЛ  НА  СВЕРХУРОЧНЫЕ?

«Довольно часто возвращение из 
командировки или убытие в неё вы-
падает на выходной день. Но нам 
никогда не оплачивают эти дни как 
рабочие, почему? Планируется ли 
разработка специального Положе-
ния по данному направлению?»

Юлия ПОДКОРЫТОвА

Комментирует ситуацию начальник 
управления экономики труда Ирина 
ХАСАНГАТИНА:

– Положение «О служебных коман-
дировках» в Корпорации утверждено 
30 октября 2009 года. В пункте 1.4.9 дан-
ного Положения относительно оплаты 
всё разъяснено:

«На работников, находящихся в 
командировке, распространяется ре-
жим рабочего времени и времени от-
дыха тех предприятий и организаций, 
в которые они командированы. Дни 
отдыха, выпавшие на период команди-
ровки, работнику по возвращении не 

компенсируются, но в случае, когда по 
распоряжению руководителя органи-
зации работник выезжает в команди-
ровку в выходной день, ему по возвра-
щении предоставляется другой день 
отдыха в установленном порядке. Если 
работник специально командирован 
для работы в выходные и праздничные 
дни, компенсация за работу в эти дни 
производится в соответствии с действу-
ющим законодательством Российской 
Федерации».

ЕСЛИ КОМАНДИРОВКА  В  ВОСКРЕСЕНьЕ

ПАРОЛь 
ДЛЯ  ОЧЕРЕДИ

«Почему в верхней Салде нет 
электронной очереди в детские 
сады? У меня нет времени ходить 
каждый месяц в Управление обра-
зования! в Нижней Салде на сайте 
администрации все списки малы-
шей ежемесячно обновляются. А 
мы чем хуже?»

Надежда ДОЛБИЛОвА

Отвечает начальник Управления 
образования Верхней Салды Алек-
сандр ЗОЛОТАРёВ:

– Электронная очередь в детские 
сады Верхней Салды имеется. Она на-
ходится на областном сайте www.edu.
egov66.ru 

Каждый заявившийся родитель, 
ребёнок которого состоит на учёте в 
Управлении образования, может по-
лучить свой логин и пароль для входа 
и просмотра электронной очереди на 
вышеназванном сайте. За каждым но-
мером путёвки закреплён свой логин 
и пароль. Чтобы его получить, нужно 
лично подойти в Управление образо-
вания, по телефону логин и пароль не 
сообщается.

Кстати, в этом году мы выдаём 
676 путёвок в детские сады, что гораз-
до больше, чем в прошлом. Списки 
уже вывешены в Управлении обра-
зования. На сегодняшний день выда-
но больше половины путёвок. И мы 
практически закрываем на сегодня 
потребность в местах в детские сады 
для детей, рождённых в 2011 году, то 
есть тех, кому до конца 2014 года ис-
полнится 3 года. Если кто-то из этой 
возрастной категории ещё не зачис-
лен, то это будет сделано осенью – во 
время процедуры дополнительной 
комплектации. Что касается детей, 
рождённых в 2012 году и у которых 
подошла очередь на устройство в 
детский сад в этом году (а такие в на-
шем городе имеются), они тоже полу-
чают путёвки.

Таким образом, Верхнесалдинский 
городской округ с гордостью может 
заявить о том, что Указ Президен-
та Российской Федерации от 7 мая 
2012 года, в котором сказано о том, 
что всех детей в возрасте от 3 до 7 лет 
необходимо обеспечить местами в 
дошкольных образовательных уч-
реждениях, выполнен. 

«Пошла учиться в автошколу, по-
требовали справку из поликлиники. 
При этом посоветовали не полу-
чать её в медико-санитарной части 
«Тирус». «Почему?» – возник у меня 
вопрос, ведь работаю я на вСМПО и 
именно в медсанчасти прохожу все 
осмотры у врачей. Мне ответили 
следующее: когда передавали ме-
дицинские справки учащихся авто-
школы из предыдущей группы в РЭО, 
то там их забраковали, сказав, что 
они недействительны, так как у 
МСЧ «Тирус» закончилась лицензия 
на услуги нарколога и психиатра. На-
сколько это правдивая информация 
и когда у заводской медсанчасти по-
явится новая лицензия?»

Светлана вАЖЕНИНА

Как сообщил заместитель главного 
врача Владимир ЯМАНГУЛОВ, лицен-
зия у медико-санитарной части «Тирус» 
бессрочная и в одночасье закончиться 
не могла. Лицензия на осуществление 

медицинской деятельности, в том чис-
ле и на проведение осмотров и выдачу 
справок о допуске к управлению транс-
портными средствами, выдана 30 мая 
2013 года Министерством здравоохра-
нения Свердловской области и имеет 
номер № ЛО-66-01-001863. С её копией 
можно ознакомиться на информацион-
ном стенде поликлиники – напротив 
регистратуры.

Если лицензия у медицинского уч-
реждения имеется, то почему справки 
недействительны? С этим вопросом 
«Новатор» обратился к начальнику 
РЭО ГИБДД Андрею АБРАМОВУ:

– Буквально на днях был изучен во-
прос организации работы медицин-
ских учреждений по выдаче справок 
и о допуске водителей к управлению 
транспортными средствами. В резуль-
тате сотрудники областного ГИБДД нам 
разъяснили, что выдача медицинских 
справок о допуске к управлению транс-
портными средствами производится 
после освидетельствования врачом-

специалистом водителей и кандида-
тов в водители транспортных средств 
на предмет наличия или отсутствия у 
них медицинских противопоказаний, 
медицинских показаний или медицин-
ских ограничений к управлению транс-
портными средствами. В соответствии 
с Федеральным законом № 196 меди-
цинское освидетельствование произ-
водится в медицинских организациях 
государственной, муниципальной и 
частной системы здравоохранения, 
имеющих лицензию на медицинскую 
деятельность по оказанию соответству-
ющих услуг. 

Мы никогда никому не говорили о 
том, что не принимаем медицинские 
справки ввиду отсутствия лицензии у 
МСЧ «Тирус». Откуда салдинцы это взя-
ли – нам непонятно. Все медицинские 
справки, полученные в поликлинике 
МСЧ «Тирус», являются действительны-
ми и переоформлять их не нужно. Если 
есть вопросы, то следует обращаться 
прямо к нам.

СТРАННАЯ  ИСТОРИЯ  ПРО  СПРАВКИ

ЧИТАйТЕ  НОВУЮ  САЛДИНСКУЮ  ГАЗЕТУ
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• Принимаем овощи от населе-
ния. Тел.: 9530063806, 9041716765

• Куплю дом в р-не магазина 
№ 8. Тел. 8 (3435) 46-93-33

• Опытный юрист с больш. ста-
жем и судебн. практикой окажет 
весь спектр юридическ. услуг по 
интересующим вас вопросам. 
Большой опыт взыскания сумм 
со страховых компаний. Тел. 
9221293524

• Изготовление металлокон-
струкций. Кованые изделия: за-
боры, оградки, беседки, арки. 
Прокат трубы в «косичку». Тел. 
9536032239

• Качественно и недорого кур-
совые, контрольные, дипломные 
работы, презентации, рефераты 
по различным дисциплинам. Тел. 
9089083567

• В здании бывшего управления 
военных (Парковая, 12А) работа-
ет мужской зал парикмахерской. 
Режим работы: со вторника по 
субботу с 9.00 до 18.00; суббота с 
10.00 до 14.00, воскресенье, поне-
дельник – выходной. Требуется ма-
стер-универсал. Тел. 9630459971

• Свадьбы. Юбилеи. Торже-
ства. От агентства «Золотая рыб-
ка». Живой вокал – в подарок, 
оформление зала, услуги дид-
жея. Фото- и видеосъёмка. Тел. 
9501927939

• «ГрандСмета». Составление 
смет на СМР, инженерные сети, 
электромонтажные работы и 
др., акты по формам КС-2, КС-3. 
Опыт работы 5 лет. Недорого. Тел. 
9126878619

• Ремонт холодильников любой 
сложности на дому. Быстро, не-
дорого. Заправка автомобильных 
кондиционеров. Тел.: 9521406754, 
5-19-45

• Мастер на час. Нужен сантех-
ник? Электрик? Собрать мебель? 
Сделать ремонт в квартире? 
Звоните! Быстро и качественно 
установим смеситель, повесим 
люстру, уложим ламинат, обои и 
др. Тел. 9090277112, Алексей

• Лечение всех видов животных. 
Анализы. Выезд ветврача на дом. 
Противоклещевая обработка со-
бак и кошек. Ветеринарная кли-
ника «Маркиз». Ленина, 56. Тел. 
4-777-5

• Вы должны банку? Выход 
есть! Законное решение. Тел.: 
9538266325, 9501912711

• Строительные работы. Плот-
ник, каменщик. Замена крыши, 
разная кровля. Любой забор. 
Сайдинг виниловый. Штука-
турка. Внутренняя отделка. 
Качественно, недорого. Тел. 
9655147772, Игорь

• Бригада строителей акку-
ратно, быстро и качественно 
выполнит отделочные работы, 
пол, потолок, сантехника, элек-
трика. Фундамент, кладка, ди-
зайн. Пенсионерам скидки. Тел. 
9090228578

• Аккуратно и быстро выпол-
ним строительные работы любой 
сложности от замеров до сдачи. 
Евроремонт в квартирах, домах, 
магазинах и офисах. Демонтаж, 
дизайн-проект, сантехнические 
работы, электрика. Опыт ра-
боты. Качество. Гарантия. Тел. 
9617781200

• Кровельные работы: метал-
лочерепица, профлист, рубе-
маст, ондулин и др. Демонтаж 
и монтаж строительных групп. 
Тел. 9090228578

• Бригада из двух человек вы-
полнит любой ремонт квартир. 
Фигурные потолки, плитка, лами-
нат, линолеум, панели, обои, ре-
монт ванны и т.д. Тел.: 9630463727, 
9002059560, 9527444438

• Бригада выполнит ремонт на 
Ваш вкус. Квартиры, дома, дачи 
«под ключ». Строительство от фун-
дамента до крыши (дом, баня, га-

ставка. Тел. 9527264622
• Щебень, песок, шлак, отсев, с 

доставкой 10 т. Тел. 9630341739
• Щебень, отсев, песок речной 

басьяновский жёлтый, белый. 
Торф, перегной. Без перерыва, без 
выходных. Доставка ЗИЛ-само-
свал. Тел. 9122267291

• Щебень: 3-10, 0-3 (отсев), 20-
40, 40-70 (горная и шлаковая), 
торф, земля, навоз, бут горный 
и шлаковый, песок кладочный и 
штукатурный. Тел.: 9126489105, 
9041730138

• Щебень, отсев, песок, шлак, 
опил, глина. Доставка а/м ЗИЛ, 6 т. 
Тел. 2-32-12, 9089010357

• Шлакоблок пустотелый, пол-
нотелый, перегородочный. До-
ставка, разгрузка бесплатно. Тел. 
9221005533

• Кирпич б/у, 5 руб./шт. Тел. 
9045408475

• Профнастил на забор, оцинк., 
толщ. 0,5, 200 х 120 мм, от 360 руб./
лист, или от 150 руб. м2, (есть 6 м). 
Арматура. Керамзит. Отсев, пе-
сок, щебень (семечка). В мешках. 
Уголок, трубы б/у. Шлакоблок раз-
ный. Тел.: 9028734226, 47-666

• Машина стиральная «Урал-
10», полуавтомат, недорого. Тел. 
9617652262

• Диван углов., цв. голубой, б/у, 
10 т. руб.; шкаф углов., 80 х 80, б/у, 
сост. отличн., 7 т. руб.; стол кухон. 
с ящиками, 4 т. 500 руб.; велоси-
пед д/реб. 3-4 лет, 1 т. руб. Тел. 
9043803593

• Шкаф-купе, с зеркал., светлый, 
стол письменный. Тел. 9506551106

• Стеллажи, холодильные лари, 
в эксплуатац. 1 год. Тел. 9506503521

• Инвентарь хоккейный: шлем, 
панцирь, наколенники, налокот-
ники, для ребёнка 5-7 лет; велоси-
пед «ВМХ». Тел. 9222006607

• Велосипед мужской, дорож-
ный, сост. хор. Тел. 9292198440

• Спортивный уголок. Тел. 
9676382911

• Камера «Nikon D 300», зер-
кальная, с объективом «AF-S DX 
VR Nikkor» 18-200 мм/3.5-5.6 G 
IF-ED, полный к-т, 30 т. руб. Тел. 
9126071537, до 6 июня, или после 
28 июня

• Картофель погребной. Тел. 
9292216227

• Лук семейный, репка, жёлтый; 
кусты чёрной смородины. Тел. 
9502057460

• Телята, бычки, тёлочки. Разных 
возрастов. Возможна доставка. 
Тел. 9049840033

• Тёлка, 1 г. 3 мес., от высокоу-
дойной коровы, стельная, спокой-
ная; коза, 3 отёлами, дойная (удой 
3-4 л). Тел. 9521417072 

• Индюшата породы белые ши-
рокогрудые, разных возрастов, 
привиты. От хороших племенных 
родителей. Тел. 9041776701

• Котята мейн кун, 2,5 мес., к туа-
лету и когтеточке приучены, 10-15 
т. руб. Тел. 9002077120

• Котята сфинкса, щенки аме-
риканского кокер-спаниеля. Тел. 
9634450986

• Передам в добрые руки ум-
ную кошечку с голубыми глазами, 
возраст 1,5 мес. Тел. 9068004630

• Аккумуляторы б/у, свинец, 
дорого. Любой металлолом, чугун. 
Тел. 9506514567

• Баллоны из-под технических 
газов, аккумуляторы, б/у. Тел. 
9321122750

• Радиоприёмник до 1960 г.в. 
Старые фотоаппараты, кинока-
меры, объективы и подобную ре-
тротехнику. Тел. 9521381068

• Мебель офисную, б/у, микро-
волновые печи, телевизоры, б/у. 
Тел.: 9826770094, 9221700273

• Шпалы ж/д деревянные, б/у, 10 
шт. Тел. 9193622997

• Лопаты титановые, б/у, в ра-
бочем состоянии. Тел.: 5-02-27, 
9221293366

МЕНЯЮ

ПРОДАЖА АВТОМОБИЛЕЙ

• 3-комн. кв., Калинина, 5, 1 эт., 
на малосемейку или комнату в 
общ. № 5. Тел. 9097058943

• Комната, бывш. общ. № 15, 3 
эт., 18,5 м2, рассмотрим варианты. 
Тел. 9506517975

• Комната, общ. № 7, 12,9 м2, 
ремонт, кондиц., 500 т. руб. Тел. 
9045413096

• 1-комн. кв., Энгельса, 81/1, 5 
эт., с/б, или обмен на 2-комн. кв., 
р-н от шк. № 2 до шк. № 14, по ул. 
Спортивная. Тел. 9089269592

• 1-комн. кв., Воронова, 8/3, 5 
эт., с/п, ост/б. Тел. 9028764859

• Срочно! 1-комн. кв., Крупской, 
30, 1 эт. Тел. 9221843168

• 2-комн. кв., Н. Салда, Ломо-
носова, 48, 1 эт., комн. изолир., 
нов. сантехника, 950 т. руб. Тел. 
9090265312

• 2-комн. кв., Восточная, 5, кир-
пичн. дом, 4 эт., без рем., 1 млн 280 
т. руб. Тел. 9222123022

• 2-комн. кв., Басьяновский, 
сост. нормальн. Тел. 9043822514

• 2-комн. кв., 5 эт., 50 м2, пере-
планировка, 1 млн 750 т. руб. Тел. 
9502006436

• З-комн. кв., Калинина, 5, 1 эт. 
Тел. 9097058943

• 3-комн. кв., К. Маркса, 17. Тел. 
9097066341

• 3-комн. кв., Р. Люксембург, 153 
(под магазин), 1 эт., 61,5 м2, участок 
земли 7 сот., есть возможность 
сделать пристрой, 1 млн 800 т. руб. 
Тел. 9222279926

• 3-комн. кв., К. Маркса, 65, во 
вставке, 1 эт., окна высоко, хор. 
косметич. рем., или обмен на 
2-комн. кв. Тел. 9506556217

• Дом, центр гор., 2 эт., 100 
м2, газ, скваж., ц/канализац., 
2 с/у, кондиц., водонагрев., 
гараж, 2 погреба, 2 теплицы, 
11 сот., летн. водопровод. Тел. 
9226164559

• Дом, М. Горького, 9, новый, 
жилой, 164 м2, 2 эт. + цокол. эт., 
благоустр., газ, скваж., внутр. от-
делка, мебель, быт. техника, в/с 
Интернет (оптика), уч. 18 сот., лет. 
кухня, баня, погреб, хоз. построй-
ки. Тел. 9045434596

• Дом, М. Горького, 24, скваж., 
баня, двухэтажн. пристрой. Тел. 
9530482755

• Дом, Н. Салда, Пушкина, жи-
лой, газифицирован, земельн. уч. 
12,6 сот., или обмен на комнату в 
Екатеринбурге. Тел. 9089110394

• Гараж, 50 м2, высота по-
толка 3,6 м, с/я, электриче-
ство, документы готовы. Тел. 
9049822966

• Гараж, р-н Восточной проход-
ной, капитальный, погреб 2 х 2, 130 
т. руб. Тел. 9068103233

• Гаражный бокс за парком им. 
Гагарина. Тел. 9506381495

• Земельный участок, 25 
Октября, 194 (берег пруда), 10 
сот., газ рядом, место тихое. Тел. 
9043804363

• Земельный участок, р-н Су-
хого Лога, 8 сот., приватизирован. 
Тел. 9089241181

• Земельный участок, Чкало-
ва, 31, 12,93 сот. Тел.: 9634422272, 
9210906914

• Земельный участок на вы-
езде в Н. Тагил (за павильонами), 
под строительство, 7,34 сот. Тел. 
9041766527

• Участок в к/с № 13, 5 сот., кир-
пичн. дом, участ. и дом в собствен-
ности, 135 т. руб., торг при осмо-
тре. Тел. 9086303349

• Срочно! Участок в к/с № 4, 
Абрикосовая, 26, 2-эт. дом, баня, 
2 теплицы, 200 т. руб., торг. Тел. 
9090265312

• Участок в к/с № 12, 6,5 сот., дом, 
баня, теплица, вода подаётся по-
стоянно, торг. Тел. 9089210539

• Участок в к/с № 11, 13 сот., 
3-эт. дом, больш. вер., теплица 10 
м под стекл., баня 4 х 4 (3 отде-
лен.), дорого. Тел.: 9222220423, 
9049878961

• Участок в к/с № 9, ш/б дом, 2 те-
плицы под стекл., погреб сух., посад-
ки. Всё посажено. Тел. 9222967633

• Участок в к/с № 10. Тел. 
9089230528

• Срочно! Участок в к/с № 1. Тел. 
9533860590

• Участок в к/с № 2 (за вокзалом), 
домик 4 х 4, теплица, гараж, наса-
ждения, 35 т. руб. Тел. 9506411742

• DAEWOO Nexia, 11 г., «виш-
ня», сигнал., 16-клап., 109 л/с, рез. 
зима-лето, 255 т. руб., торг. Тел. 
9089284644

• DAEWOO Nexia, 07 г., «золотой 
песок», V 1.5 L, 8-кл., 4 с/п, ГУР. Тел. 
9220398620

• DAEWOO Nexia, 11 г. Тел. 
9028742338 

• OPEL Astra, 12 г., серебристый, 
хэтчбек, 17 т. км, полн. комплектац. 
Тел. 9090061057

• TOYOTA Avensis, 06 г., V 1.8 L, 
механика, рез. зима-лето, 2 хоз., 
вложен. не треб., 245 т. км, сост. 
хор., 480 т. руб. Тел. 9022678799

• FIAT Grandе Punto, 08 г., кон-
диц., МР-3, к-т зимн. рез., сост. хор. 
Тел. 9826177542

• HYUNDAI Getz, 12.08 г., свет-
ло-зелёный, эксплуатац. с 04.09 г., 
сигнал., 1 хоз., 2 к-та рез., 29 т. км, в 
салоне не курили. Тел. 9506314676

• HYUNDAI Accent, 08 г., чёрный, 
4 ЭСП, МКПП, 43 т. км, V 1.6 L, маг-
нит., кондиц., чехлы, коврики. Тел. 
9222223033

• CITROEN-C-Crosser, 08 г., се-
ро-зелёный, кроссовер, V 2.4 L, 
4 WD, 170 л/с, вариатор, блокир. 
КПП, сигнал., передн. и задн. пар-
ктроник, ал. диски, гидроник. Тел. 
9222220064

• CHEVROLET Niva, 03 г., «сере-
бро»; ГАЗ-31105, 05 г., «серебро», 
люкс, ГУР, кондиц., к-т кол. Тел. 
9089077818

• CHEVROLET Niva, 03 г., 160 т. 
руб. Тел. 9041735135

• CHEVROLET Niva, 07 г., «чер-
но-синий металлик», 83 т. км, 260 т. 
руб. Тел. 9292229431

• ВАЗ-11183 «Лада Калина», 07 г., 
серебристый, седан, сост. хор. Тел.: 
9049842310, 9097009058

• ВАЗ-2111, 01 г., серебри-
стый, сигнал., с/п, рез. зимн., 
летн. (диски), 115 т. руб., торг. Тел. 
9089135395

• ВАЗ-2115, 03 г., 100 т. руб. Тел. 
9226169831

• НИВА, 2000 г. Тел. 9502035136
• ГАЗель, 05 г., вместе с работой. 

Тел. 9045408475
• ЗИЛ-самосвал. Тел. 9089010357
• Трактор «Т-40», с телегой, 

110 т. руб. Тел. 9089068642

• Дрова (колотые). Доставка 
а/м ГАЗель. Тел. 9527336717

• Отходы второго сорта, опил, 
доска обрезная 50, 40, 25 мм, ва-
гонка осиновая. Тел. 9122648560

• Доска обрезная 50 х 150 х 6, 30 
х 150 х 6. Дрова колотые берёза, 
осина. Доставка а/м ГАЗель. Тел. 
9041781920

• Доска необрезная, 25 мм, на 
забор, обрешётку. Опил в мешках. 
Тел. 9655445808

• Навоз (коровий, конский, ку-
риный). Дрова колотые. Достав-
ка а/м ГАЗель. Тел.: 9041667112, 
9530435598

• Навоз, опил, песок, щебень, от-
сев, торф, земля, глина, перегной. 
Доставка ЗИЛ-«колхозник» 6 т. Воз-
можна доставка а/м ГАЗель, ЗИЛ от 
0,5-6 т. Тел.: 9530098661, 9126185554

• Навоз: коровий, конский, 
куриный. Доставка а/м ГА-
Зель и Урал. Тел.: 9527336717, 
9089247787

• Пшеница, рожь, комбикорм 
куриный. Красноармейская, 59. 
Тел.: 2-32-12, 9089010357

• Торф, опил, навоз, чернозём, 
в мешках, с доставкой. Тел. 
9630341739

• Отсев, песок, щебень, все 
виды фракций, недорого. До-

раж). Тел.: 9002059560, 9630463727
• Выполним ремонтные и стро-

ительные работы: заливка фун-
дамента, кровля крыш, сайдинг, 
штукатурка, шпаклёвка, ламинат 
плотницкие и другие отделочные 
работы. Тел. 9634416670

• Аккуратно и быстро выполним 
ремонтно-отделочные работы: 
ванные комнаты, установка меж-
комн. дверей, ГКЛ, панели пластик 
и т.д.; фасадные работы, сайдинг, 
профл., кровельные работы (кры-
ши). Тел. 9068128570

• Кладка кафельной плитки, 
установка входных и межкомнат-
ных дверей, перегородки из ГЛК, 
шпаклёвка стен и потолков. Тел. 
9827152791, Игорь

• Все виды сантехнических ра-
бот. Договор, гарантия, пенсио-
нерам скидки. Тел.: 9045414377, 
9655343402

• Все виды строительных ра-
бот. Договор, гарантия, пенсио-
нерам скидки. Тел.: 9045414377, 
9655343402

• Натяжные потолки. Производ-
ство России и Франции. Более 
150 оттенков. Договор, гаран-
тия, пенсионерам скидки. Тел.: 
9045414377, 9655343402

• Строительство домов, коттед-
жей, гаражей. Договор, гаран-
тия, пенсионерам скидки. Тел.: 
9045414377, 9655343402

• Бригада строителей выполнит: 
строительство коттеджей, домов, 
внутреннюю отделку квартир 
«под ключ», сварочные работы. 
Качественно, цены доступные. Тел. 
9615738702, Эдуард

• Хотите сделать ремонт?! По-
звоните нам! Все хлопоты по 
ведению ремонта возьмём на 
себя. Работаем со всеми строи-
тельными материалами. Потол-
ки, обои, ламинат. Опыт работы 
16 лет. Работают русские. Тел. 
9022563120

• Сантехник, электрик, плот-
ник, кафельщик. Ванные «под 
ключ». Работаем с вашим ма-
териалом, до сдачи объекта. 
Дизайн, перепланировка, уста-
новка дверей, перенос стен, де-
монтаж и другие работы. Тел. 
9090277112

• Составление смет, расчёт 
материалов, закупка строитель-
ных материалов с клиентом. 
Евроремонт. Перепланировка, 
сантехника, кафель, ламинат. 
Рассрочка, скидки. Русские. Тел. 
9632735985

• Перевозка кв-р, офисов и 
т.д., по городу, области. Непью-
щие грузчики. Качество. Тел. 
9221625514

• ГАЗель-тент + грузчики. Кругло-
суточно. Тел.: 9126127692, р. 47-666

• ГАЗель-Фермер, 6 мест + ку-
зов 4,5 м, трезвые грузчики. 
Перевозим офисы, кв-ры. Тел.: 
4-777-4, 9028734226

• ГАЗель-тент. Всегда по желанию 
грузчики. Тел. 9058084885

• ГАЗель-тент, от 250 руб., Грузчи-
ки за доп. плату. Тел. 9126525359

• Быстро! ГАЗель-тент + груз-
чики. Перевозим всё качествен-
но, без поломок в дороге. Тел.: 
9024412426, 4-77-74

• ГАЗель-Фермер, грузчики. Тел. 
9043897572

• ГАЗель-тент, длина 4,5 м, высота 
2,2 м. По городу и во всех направ-
лениях. Тел.: 9089273184, 5-12-51

• ГАЗель-тент, 4,2 м. Грузчики. 
Город, область, Россия. Переез-
ды, вывоз мусора на городскую 
свалку. Качественно, оператив-
но, недорого. Тел. 9506368619

• ГАЗель-тент, 6 мест, борт 3 м. 
ГАЗель-тент удлинённая, борт 
4,5 м. ЗИЛ-тент, 8 т, борт 5 м. 
Грузчики. Город, область, Рос-
сия. Тел.: 9045484101

• ГАЗель-тент, 6 мест. 
ГАЗель-тент удлинён., борт 4,5 
м. Грузчики. Недорого. Тел. 
9126372562

ПРОДАЖА НЕДИЖИМОСТИ

ПРОДАЖА (РАЗНОЕ)

ПРОДАЖА ЖИВОТНЫХ

КУПЛЮ

УСЛУГИ

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО
ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
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ВНИМАНИЕ

Инициативная группа 
по защите бездомных 

животных ищет 
заботливых хозяев для 

милых котят, котов и 
кошек, а также щенков. 
Все животные прошли 
ветеринарный осмотр, 

а также кастрацию и 
стерилизацию.

 Желающих приобрести 
«живую игрушку» 

просьба не обращаться. 
А для желающих помочь – 

телефоны: 
952-74-20-146, 
904-54-26-096

АВТОМАТИЧЕСКИЕ ГАРАЖНЫЕ

ВОРОТА
С ЭЛЕКТРОПРИВОДОМ 
ОТ 34 990 РУБЛЕЙ

ТЕЛ. +7 (908) 913-11-02

АНТИКВАРИАТ
КУПИМ ЗА НАЛИЧНЫЙ РАСЧЁТ 

ПРЕДМЕТЫ СТАРИНЫ 
И КОЛЛЕКЦИОНИРОВАНИЯ

– Картины, гравюры, старые книги,
– Старые фото, ОТКРЫТКИ до 40-х годов,
– ИКОНЫ, кресты, складни,
– Часы, патефоны, военную форму
– МОНЕТЫ (медь, серебро, золото)
– Столовое серебро
– ЦАРСКУЮ ПОСУДУ (чайные пары)
– Фарфоровые СТАТУЭТКИ
– Бронзовую скульптуру
– КАСЛИНСКОЕ литьё
– Старые награды (ГЕОРГИЕВСКИЕ КРЕСТЫ, 
ордена, медали царские)
– Предметы старого быта
– ЛОМ золота и серебра

Выезд оценщика на дом. ОЦЕНКА БЕСПЛАТНАЯ
ул. Воронова, д. 2/1, с 10.00 до 19.00

Тел.: 5-73-30
8 906 80 888 01, 8 906 808 77 07

8 91 22 66 444 6
Св-во № 0150002729 от 26.02.2008 г.

Газель борт 3, 4, 5, 6 метров

8-950-64-321-64

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ



176 ИЮНЯ 2014 ГОДАНоватор № 23
На правах рекламы

ШЛАКОБЛОК
для тех, кто строит для себя,

полнотелый, пустотелый
– Соблюдение пропорций – это гарантия долголетия строения.
– Правильные размеры (40 х 19 х 19) – это экономия материала при кладке 
и штукатурке.
– Использование горных отсевов – это гарантия здоровья поколений.
Прежде чем купить, предлагаем приехать, посмотреть и сравнить:
цемент, тротуарная плитка – от 350 руб./м2

керамзит – 115 руб./мешок, песок белый – 60 руб./мешок
песок чёрный (жжёнка), серо-зелёный, 
отсев горный (пылёнка) – 40 руб./меш.
щебень горный (любых фракций) – 50 руб./меш.
граншлак – 50 руб./меш. глина печная – 90 руб./меш. 
пушёнка для раскисления почвы – 100 руб./меш.
арматура
Доставка до подъезда, сада, гаража, при необходимости грузчики, подъём 
на этаж.

Построим дом, гараж, баню из своих 
или ваших материалов. Сделаем любой ремонт

Телефоны: 9089040494, 9122637366, 9527360671, 
8(3435)46-27-19 (без выходных дней)

ОТВЕТЫ 
НА 

СКАНВОРД 
ИЗ № 22
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9502072355
• Частный дом для прожива-

ния, на длительный срок. Поря-
док гарантирую. Предоплата за 
6 мес. Тел. 8 (3435) 46-93-33

• Семья из 3 человек снимет 
2-комн. кв. в р-не Торгового цен-
тра, своевременную оплату га-
рантируем. Тел. 9049802661, Ев-
гений

• ООО «ВСМПО-Леста» (цех 
№ 72) требуются электромонтё-
ры по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования. Тел.: 
5-27-75, 9632710859

• На постоянную работу требу-
ются лицензированные охранни-
ки, график суточный, з/п своевре-
менно. Тел. 8(3435)469333

• Электромонтёры 3-6 разряда. 
График 2/2. Стадион «Старт». Тел.: 
9506362522, 6-50-50, 6-50-52

• В стоматологический кабинет 
на постоянную работу требует-
ся медсестра, 6-часовой рабо-
чий день, соц. пакет. Тел.: 5-31-93, 
9193756369

• Продавец в отдел по прода-
же мёда в маг. «Атлантика». Тел. 
9630506927

• Трактор с телегой. Вывоз 
мусора, перевозка грузов. Тел. 
9090105560

• 1-комн. и 2-комн. кв. посу-
точно, с мебелью и быт. техни-
кой. Тел. 9045484101

• 1-комн. кв., р-н казначейства, 
на длит. срок. Тел. 9226040266

• 2-комн кв., р-н «Больнично-
го», с мебелюь, с техникой, 9 т. 
500 руб. Тел. 9630539333

• 2-комн. кв., 3 эт. Тел. 
9045408146

• 3-комн. кв., русской семье. 
Тел. 9506551106

• Квартира посуточно, коман-
дированным, с документами. Тел. 
9655491548

• Площади в аренду, маг. 
«Ньюпорт», 54 м2. Тел. 9222207707

• Промышленное помещение, 
150 м2, кирпичное, свет, тепло, 
380 В, туалет, вода, 100 руб./м. Тел. 
9222224464

• Помещение под магазин, 90 
м2, евроремонт. Тел. 9222171417

• Комната в новом офисе 
«Тенториум», Воронова, 1. Тел. 

На правах рекламы

• Продавец в продуктовый 
магазин на Н. Стройке. Тел.: 
9028789933, 41-600

• Продавец-консультант в маг. 
«Промтовары» на отдел электроин-
струмента, без в/п, график 2/2. Тел. 
9122278827

• Заведующая в маг. «Промто-
вары». Опыт и образование обяза-
тельны. Тел. 9122278827

• Срочно! В продуктовый мага-
зин «Гермес» требуется продавец 
на кондитерский отдел, график 
2/2, опыт работы. Грузчик, без в/п. 
Тел.: 9655040808, 9058070843

• Уборщица в офис. Тел. 
9826770094, 9221700273

• Машинист экскаватора. Тел.: 
9530017222, 9533879000

• Водитель категории «С». Тел.: 
9530017222, 9533879000

• Бухгалтер для ведения ИП 
(упрощёнка). Резюме направлять 
по адресу: mini-land@yandex.ru

• Массажист в новый офис 
«Тенториум», Воронова, 1. Тел. 
9502072355

• ОАО «ВУЗ-банк» проводит 
подбор сотрудников. Всех жела-
ющих развиваться в банковской 
среде ждут позитивные эмоции 
и подарки. Тел. 9043844954

• Извещение о согласовании ме-
стоположения границ земельного 
участка. ООО «Кадастровое бюро» 
(Свердловская обл., Пригородный 
район, с. Покровское, ул. Совет-
ская, 74; E-mail: tороrova_k@mail.ru, 
тел.: 8 (3435) 48-11-00) выполняются 
кадастровые работы в отношении 
земельного участка c кадастровым 
номером: ЗУ 1, расположенного 
по адресу: Свердловская область, 
Верхнесалдинский городской 
округ, деревня Никитино, улица 
Садовая, дом 21. Заказчиком када-
стровых работ является: государ-
ственное бюджетное учреждение 
Свердловской области «Верхне-
салдинская ветеринарная станция 
по борьбе с болезнями животных». 
Тел. 8 (34345) 2-29-20. Адрес: Сверд-
ловская область, г. В. Салда, ул. Ле-
нина, д. 66. Дополнительное согла-
сование о местоположении границ 
земельного участка состоится по 
адресу: г. Н. Тагил, ул. Ермака, № 
44А, 5 июля 2014 г., с 10.00 до 12.00 
и с 13.00 до 15.00. С момента опу-
бликования извещения в течение 
15 дней можно ознакомиться с про-
ектом межевого плана по адресу: 

г. Н. Тагил, ул. Ермака, № 44А. Обо-
снованные возражения после оз-
накомления с проектом межевого 
плана необходимо направить в те-
чение 1 месяца с момента опубли-
кования извещения по почтовому 
адресу: 622936, Россия, Свердлов-
ская область, Пригородный рай-
он, с. Покровское, ул. Советская, д. 
74. Сведения о местоположении 
смежных земельных участков: Обл. 
Свердловская, Верхнесалдинский 
городской округ, д. Никитино, ул. 
Восточная, д. 25. Кадастровый но-
мер 66: 08: 1001001: 28

• У дома № 43 по ул. К. Маркса по-
терялась кошка, кличка Лиза, окрас 
серый с чёрными полосками. Нашед-
ших просим вернуть за вознаграж-
дение. Тел.: 9043827845, 9501992122

• 9 мая на Народной Стройке 
по улице Металлургов была уте-
ряна медаль. Нашедшего просьба 
вернуть за вознаграждение. Тел. 
9068567913

• Утерянные документы: па-
спорт, пенсионное удостоверение, 
пропуск на имя Другова Евгения 
Сергеевича, просьба вернуть за 
вознаграждение. Тел. 9501972520

АРЕНДА, ПРЕДЛОЖЕНИЯ

АРЕНДА, ПОИСК

УТЕРЯ

ТРЕБУЮТСЯ

ВНИМАНИЕ
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Перечень вакансий руководителей и специалистов 
(промышленная площадка ВСМПО, Верхняя Салда, Свердловская область) 

Научно-технический центр
• Инженер-конструктор* (конструкторский отдел)
• Техник по электронной микроскопии*
(лаборатория электронной микроскопии)

Прокатный комплекс – прокатный цех
• Инженер-технолог* (технологическое бюро)

Кузнечный комплекс
• Электромеханик (участок травления и зачистки)

Кузнечный комплекс – кузнечный цех
• Инженер-технолог

Плавильно-литейный цех
• Инженер-конструктор

Центральная лаборатория 
автоматизации технологических и 
теплоэнергетических процессов
• Ведущий инженер-электрик
(лаборатория централизованной наладки 
и обслуживания станков с ЧПУ)-

Более подробная информация 
размещена на сайте Корпорации ВСМПО-АВИСМА 

в разделе «Вакансии» по адресу: www.vsmpo.ru
Резюме просим направлять по адресу: rabota@vsmpo.ru

Подробную информацию вы можете узнать 
в Управлении по работе с персоналом 

Корпорации ВСМПО-АВИСМА 
(улица Парковая, дом 1).

№ 
п/п Профессия Квалификационный 

разряд
Сменность 

(график) Льготы на пенсию Опыт работы

1 Станочник (токарь, токарь-карусельщик, шлифовщик, фрезеровщик и др.) 4 - 6 3/1, 5/2 без льгот

Опыт работы 
от 1 года, в т.ч. 

производственная 
практика

2 Кузнец на молотах и прессах 4 - 5 3/1 1 льготный список

3 Прессовщик на гидропрессах 4 5/2, 3/1 1 льготный список

4 Слесарь-ремонтник 3 - 6 5/2, 3/1, 2/2 2 льготный список

5 Машинист крана (крановщик) 3 - 4 3/1, 5/2 2 льготный список

6 Электромонтёр по ремонту и обслуживанию электрооборудования 3 - 6 5/2, 3/1, 2/2 без льгот

7 Газорезчик 2 - 4 3/1 2 льготный список

8 Резчик на пилах, ножовках и станках 3 3/1 без льгот

Без опыта работы

9 Обработчик поверхностных пороков металла 3 - 4 3/1, 5/2 2 льготный список

10 Термист 4 3/1 без льгот

11 Сортировщик-сборщик  лома и отходов металла 3 - 4 5/2, 3/1 без льгот

12 Транспортировщик 3 - 4 5/2, 2/2, 3/1 без льгот

13 Уборщик производственных и служебных помещений 5/2, 2/2 без льгот

Перечень вакансий по рабочим профессиям
(промышленная площадка ВСМПО, Верхняя Салда, Свердловская область)

Контактные телефоны: 
8 (34345) 62-317, 

63-589
(кабинет № 4)

Условия: 
▪ официальное трудоустройство, 
согласно Трудовому кодексу РФ;
▪ соцпакет, в том числе ДМС;
▪ стабильная заработная плата; 
▪ для иногородних – общежитие.

Для соискателей:
▪ работа в команде профессионалов;
▪ профессиональный и карьерный рост;
▪ соцпакет, в том числе ДМС;
▪ стабильная заработная плата;
▪ официальное трудоустройство, 
согласно Трудовому кодексу РФ;
▪ для иногородних – общежитие.

Контактные телефоны: 
8 (34345) 60-136, 

60-137
(кабинет № 101)

*  Вакансии, в том числе 
для молодых специалистов – 
выпускников вузов
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ИЗ ПОЧТЫ «НОВАТОРЧИКА»

В  лабиринтах  
логики  и  знаний

ПИШУТ ДЕТИ 
Однажды Степан пришёл в школу, чтобы собрать команду для 

игры «Что? Где? Когда?». Мы его знали раньше, поэтому не испуга-
лись предложения и решили попробовать. 

Наша команда 8М класса состояла из истинных знатоков: Вера 
Мошкова, Максим Охлопков, Алексей Кокшаров, Павел Бородин, 
Денис Винокуров и капитан Сергей Зайцев. 

Успех в игре складывается из нескольких факторов, но са-
мое главное – знания и взаимопомощь в команде. Первая наша 
игра состоялась год назад в Нижнем Тагиле. Тогда мы заняли 
2 место среди 7-9 классов. Степан сказал, что это очень хороший 
результат. 

В этом году мы участвовали в Первом открытом кубке школы 
№ 13 Нижнего Тагила по игре «Что? Где? Когда?» и также стали вто-
рыми. 

Наше активное участие и победы в интеллектуальных играх 
были бы невозможны, если бы не тренировки каждую субботу 
под руководством нашего организатора Степана Пряничникова. 

Сергей Зайцев, Алексей Кокшаров,
Михаил Школьников

ПИШУТ РОДИТЕЛИ
– Что? 
– Интеллектуальная игра «Карточный домик».
– Где? 
– В кабинете учителя математики школы № 2 Галины Шашкиной.
– Когда? 
– 26 апреля, в день Открытых дверей.

Оказывается, ответить на эти три вопроса – это не рассказать 
почти ничего о прошедшем событии. Для учеников классов 7М и 
8М школы № 2, а также для их родителей двери были открыты не 
только в заветные кабинеты образовательного учреждения, но и 
в лабиринты логики, кладовые знания, в царство положительных 
эмоций, к лаврам удач и побед.

Играли и дети, и родители – знатоки и зрители. Шесть команд 
по шесть человек. И тут напрашивается вопрос «Кто?». И это не 
Борис Крюк и съёмочная команда Первого канала. Правильный 
ответ – бывший ученик, ныне научный сотрудник института метал-
лургии Уральского отделения Российской академии наук Степан 
Пряничников. Именно он и стал организатором этой игры. Галина 
Петровна и Степан Викторович подарили нам замечательную воз-
можность пообщаться, увидеть, насколько трудолюбивы и интел-
лектуально богаты наши дети и как они умеют работать в команде. 

Вот уж точно – день открытых дверей, а не одной-единствен-
ной двери. Мы уходили домой с целым ворохом положительных 
эмоций, с уверенностью в том, что наших детей ждёт множество 
открытых дверей в неизведанный пока мир. И, конечно, унесли в 
своём сердце тёплое чувство благодарности педагогу, мудрому 
учителю крепкой старой закалки.    

Елена Школьникова

КРОССВОРДик

Замени цифры буквами 
и расшифруй послание 

Федьке Иванову
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скользяЩиЙ  в  инуЮ сТихиЮ
Последние десятилетия прошли для 

спутниковой индустрии под знаком са-
мых различных слияний. Объединялись 
разработчики космической техники, 
операторы и контент-производители. 
Всё сводилось к тому, что максимально 
эффективно работать на столь непро-
стом рынке, как производство и за-
пуск спутников и предоставление услуг 
спутниковой связи, могут только очень 
крупные компании.

ASTRIUM  –  исТория начинаеТся
Так и появился европейский разра-

ботчик космической техники Astrium. 
История этой компании, а точнее, её 
слияний, по сути, началась с объедине-
ния Восточной и Западной Германии в 
1989 году. Именно тогда Западная Герма-
ния, вобрав в себя предприятия бывшей 
восточной части страны, образовала 
компанию Daimler-Chrysler Aerospace. 
Год спустя произошло объединение 
Matra Espace и Marconi Space Systems, 
возникла компания Matra Marconi Space. 

В 1994 году был подан на рассмо-
трение проект объединения компаний 
Matra-Marconi Space и Daimler-Chrysler 
Aerospace в одну – под названием 
Astrium. Примерно в это же время путём 
слияний нескольких компаний в Евро-
пе создавался концерн по разработке 
и производству высокотехнологичной 
продукции военного назначения – 
EADS, куда позднее войдёт и Astrium. 
А пока обе данные операции получили 
полное одобрение Еврокомиссии. 

инТеграция
В итоге, компания Astrium начала 

свою деятельность в 2000 году. Она со-
стояла: 50 % Aerospatiale Matra (Фран-
ция) и BAE Systems (Великобритания) 
и 50 % – Daimler-Chrysler Aerospace 
(Германия). Надо сказать, что она стала 
первой европейской аэрокосмической 
межнациональной компанией, вклю-
чающей в себя предприятия Франции, 
Великобритании и Германии. 

В декабре 2006 года происходит 
слияние Astrium в европейский косми-
ческий и оборонный концерн EADS. С 
1 января 2014 года компания Astrium 
была интегрирована в компанию Airbus 
Defence and Space вместе с компаниями 
Airbus Military и Cassidian.

Официально зарегистрированная в 
Амстердаме, корпорация имеет штаб-
квартиры, расположенные в Париже 
и в Германии, в Оттобрунне, к югу от 
Мюнхена.

Что касается вида деятельности, то 

Astrium работает во всех областях кос-
мической индустрии: земной сегмент, 
космические аппараты, ракеты-носите-
ли, орбитальная инфраструктура.

ASTRIUM  в  циФрах
• Численный состав сотрудников 

компании насчитывает 18 000 специ-
алистов по всему миру.

• Компания является генеральным 
подрядчиком более 80 спутников связи.

космическая  Троица земли
Сегодня Astrium – это единственная 

компания, предоставляющая полный 
спектр спутниковых услуг для граж-
данских систем, а также для оборонной 
промышленности, включая и само обо-
рудование и услуги. 

Три главных бизнес-подразделений 
компании состоят из: Astrium Space 
Transportation – главного европейского 
подрядчика, выполняющего работы по 
созданию спутников, орбитальных груп-
пировок и ракетоносителей, а также за-
нимающегося космической разведкой. 
Astrium Satellites – это ведущий разра-
ботчик системных решений для спут-
никовой связи, включая космические 
аппараты, оборудование. И подразделе-
ние Astrium Services, которое отвечает за 
запуск аппаратов и сетей для оборонной 
промышленности, а также для географи-
ческой разведки по всему миру.

Важно отметить, что в своё время 
компания Astrium стала одним из глав-
ных вкладчиков в строительство Между-
народной космической станции. Имея 
данный опыт работы, в апреле 2013 года 
на проходящей в Дармштадте (Герма-
ния) конференции по проблемам осво-
ения ближнего космоса, исследователи 
из британского филиала компании EADS 
Astrium представили гарпун для очистки 
орбиты Земли от мусора. Общая масса 
техногенного мусора на орбите Земли 
оценивается в шесть тысяч тонн. Про-
блема загрязнения орбиты становится 
всё более серьёзной. К сожалению, пока 
концепт «космического гарпуна» опро-
бован только в условиях наземной ла-
боратории. А в целом все свои иннова-
ционные технологии компания Astrium 
собирается или уже реализует далеко за 
пределами земной атмосферы. 

взлёТ  без  заминок
«Из одного города в другой – через 

космос. Сколько раз нам уже обещали 
такие суборбитальные транспортные 
прыжки. Но не спешите разочаровы-
ваться. На этот раз за дело взялась 
Astrium», – пишет BBC News. 

– Посетить космос – это одно из че-
ловеческих стремлений, и мы будем да-
вать такую возможность людям, – гово-
рит Франсуа Акуэ, глава Astrium. – Наша 
компания – крупнейшая аэрокосмиче-
ская в Европе, так что мы имеем очень 
хорошую основу. Мы считаем, что наш 
космоплан будет безопасным, комфор-
табельным и достаточно дешёвым.

Сегодня компания Astrium ведёт 
работы по созданию Европейского 
ракетоплана Space Plane, внешне на-
поминающего так называемый бизнес-
джет (небольшой реактивный самолёт 
на несколько «очень важных персон»), 
который должен взлетать с обычных 
аэродромов, используя обычные тур-
бореактивные двигатели. 

После набора высоты в 12 киломе-
тров аппарат включит ракетные движ-
ки и начнёт разгон почти по вертикали. 
Всего за 80 секунд он достигнет высоты 
в 60 километров, на которой ракетные 
двигатели будут заглушены. В этот мо-
мент скорость машины будет такова, 
что она по инерции поднимется на вы-
соту свыше 100 километров – за офици-
альную границу атмосферы. 

Здесь пассажиры космоплана смо-
гут отстегнуть ремни и свободно по-
плавать по салону. Время невесомости 
в таком прыжке составит от трёх до 
пяти минут, за наслаждение которыми 
клиенты должны будут заплатить 150-
200 тысяч евро.

На самом верху пилот этого челнока 
сможет поворачивать его в нужную сто-
рону при помощи маленьких ракетных 
двигателей, а после возвращения в ат-
мосферу аппарат включит турбореак-
тивные двигатели и выполнит посадку 
на аэродром «по-самолётному».

Представители европейской аэро-
космической компании Astrium также 
отмечают, что в дальнейшем подобные 
космические аппараты Space Plane 
можно будет использовать не только 
для туристических полётов в космос, 
но и для регулярных рейсов в любую 
точку мира. К примеру, гиперзвуковой 
прыжок в космос позволит сократить 
время полёта из Европы до Австралии 
до двух часов.

мы  думаем  посеТиТь космос
Хочется сказать о том, что в послед-

ние годы множество компаний обра-
тились к теме суборбитальных и даже 
орбитальных полётов. На самых разных 
стадиях реализации существует не-
сколько проектов частных космических 
пилотируемых аппаратов. 

Вот только некоторые: Space Ship 

Two, Dream Chaser, Rocketplane XP, 
Explorer, New Shepard, Silver Dart и 
Canadian Arrow.

Однако у компании Astrium, позднее 
других обратившей свой взор на пер-
спективный рынок космического туриз-
ма, есть определённое преимущество 
– колоссальный опыт в постройке авиа-
ционной и космической техники. Для 
подтверждения данного факта очень 
кстати придётся следующий пример.

вселенноЙ  изучаем алФавиТ
В наши дни уникальный космический 

телескоп, разработанный и построен-
ный компанией Astrium для Европей-
ского космического агентства, Gaia 
– осуществляет миссию по созданию 
наиболее подробной карты нашей га-
лактики, Млечного Пути, и выявлению 
неизвестных на данный момент зон. Це-
лью работы Gaia является содействие 
в понимании происхождения и эволю-
ции Вселенной. 

Ожидается, что данный телескоп 
сможет открыть сотни тысяч неизвест-
ных небесных тел, в том числе планеты, 
находящиеся за пределами нашей Сол-
нечной системы, погасшие звёзды, из-
вестные как коричневые карлики.

7 февраля 2014 года представители 
Европейского космического агентства 
(ESA) сообщили о том, что отправлен-
ный в космос телескоп Gaia передал на 
Землю свой первый тестовый снимок 
космического пространства. 

Согласно плану проекта, за пять лет 
основной работы космический теле-
скоп проведёт наблюдения каждой 
звезды данного созвездия в среднем 
70 раз. По прогнозам специалистов, 
объём полученной информации пре-
высит один миллион гигабайт.

Телескоп был запущен 19 декабря 
2013 года с европейского космодрома 
Куру во Французской Гвиане при по-
мощи российской ракеты-носителя 
«Союз-СТ-Б».

ASTRIUM  и  всмпо
17 июня 2009 года на международном 

авиасалоне в Ле Бурже был подписан 
долгосрочный контракт ВСМПО и 
Astrium. Сегодня ВСМПО поставляет 
компании титановые штамповки, кото-
рые используются в конструкциях теле-
коммуникационных спутников.

news.bbc
kosmos.ru

telesputnik.ru
avia.ru

metalinfo.ru

Наши партнёры
Рубрику ведёт Олеся САБИТОВА

телефон 6-23-88

astrium  –  европейский  лидер 
в  сфере  космических  технологий

Космоплан Space Plane. 
Изображение EADS Astrium

Звёздное скопление NGC 1818, которое находится на расстоянии около 164 световых 
лет в созвездии Золотая Рыба. Первый снимок, зафиксированный телескопом Gaia
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Компания в купе подобралась хо-
рошая – попутчиками Маруси всю 
дорогу были три парня. Двое постар-
ше, лет по 30, а Славик – её ровесник. 
Ребята подсели к ней уже на следу-
ющей после Адлера станции и сразу 
развеяли её хандру по поводу закон-
чившихся каникул. 

Маруся ехала с моря. Поездку 
ей подарили родители в честь 

окончания института. За оставшиеся 
две недели надо найти работу. Но пока 
она не хотела этим заморачиваться. 
Приедет домой – там видно будет.

– А ты откуда? 
– Из Копейска. Это в Челябинской об-

ласти. А вы?
– Верхняя Салда. Слышала про такой? 
Маруся не слышала. Но это не имело 

никакого значения: на два дня они были 
жителями одного купе. Первый день 
пути пролетел незаметно. Славик усту-
пил ей свою нижнюю полку, и это было 
не единственным джентльменским по-
ступком. Маруся видела признаки того, 
что он обратил на неё внимание, во 
всём. Принёс кипяток. Уступил очередь 
в туалет. Купил мороженое на станции... 
А уж понять, почему красавчик-балагур 
подсаживался непременно рядом с Ма-
русей, и вовсе было очень просто. 

– Ты веришь в любовь с первого 
взгляда? – умопомрачительно улыба-
ясь, спросил Славик, когда его товари-
щи вышли на перрон курить.

– Верю, – максимально романтично и 
загадочно попыталась ответить Маруся. 
Верхняя полка в ту ночь так и осталась 
пустой: Славик и Маруся, взявшись за 
руки, под ненавязчивый храп соседей 
рассказывали друг другу о себе. Он уз-
нал, что девушка закончила пединсти-
тут, что любит сирень и стихи. Она узна-
ла, что парень уже недолго был женат: 
даже след от кольца ещё не успел по-
явиться на пальце. Что любит комедии 
и терпеть не может сидеть дома: диско-
теки, прогулки – любимое его занятие. 

Утром соседи по купе обнаружили 
милую картину: Славик с Марусей 

так и уснули – в романтической позе. Он 
сидел, прислонившись к стенке вагона, 
она, свернувшись калачиком, положив 
голову ему на колени, во сне держала 
его за руку. Ребята похихикали, но когда 
влюблённые проснулись, поводов для 
насмешек у них оставалось всё мень-
ше и меньше. Хотя ни Саня, ни Андрю-
ха не понимали, как их дружок Славка 
мог вот так «втюриться» в незнакомую 
девчонку.

– А вы про любовь с первого взгляда 
ничего не слышали? – улыбалась Мару-
ся в ответ на их приколы.

Сама же девушка, конечно, не ожи-
дала, что такая любовь придёт и к ней. 
Она была безгранично счастлива: такое 
в жизни бывает редко, очень редко. И 
надо же, это чудо произошло именно 
с ней, с Марусей. Как жаль, что чудо 
скоро закончится: ехать оставалось не-
сколько часов. Наверное, да не навер-
ное, а точно, эти несколько часов были 
на тот момент самыми счастливыми в 
её жизни. 

– Маруся, милая, я дал себе слово, 
что жениться больше не буду. Но забе-
ру свои слова обратно, если ты прямо 
здесь и сейчас согласишься стать моей 
женой. Смотри, я брал с собой это коль-
цо, чтобы бросить в море. Теперь знаю, 
почему не выбросил. Дай руку.

Маруся протянула руку, и её безы-
мянный пальчик украсило маленькое 
обручальное колечко. 

– Вот видишь, как раз. Тебя ждало. 
Выйдешь?

– Выйду, – чуть слышно от волнения 
произнесла Маруся. Она уже практи-
чески чувствовала себя невестой. За 
два дня Славик стал ей таким родным и 
близким, что она, не думая ни минуты, 
протянула ему свой паспорт. 

– Заявление в ЗАГС я подам. Вот мой 
адрес и телефон, – Славик аккуратно 
свернул листок с только что написан-
ной судьбой Маруси. Как самое ценное 
сокровище, она убрала его в сумку. 

Время остановки в Челябинске не 
позволило Марусе как следует попро-
щаться с любимым. Но, наверное, и веч-
ности было бы мало. Рыдая, она прово-
жала взглядом вагон, который увозил 
её Славика. 

Дома так и не решилась расска-
зать родителям, что почти вышла 

замуж. Колечко, хоть очень этого не хо-
телось, пришлось снять, чтобы не объ-
яснять, откуда оно появилось. Мама, 
пока дочка была на море, уже, приме-
нив свой авторитарный стиль воспита-
ния, нашла подходящее место работы: 
в хорошей школе неподалёку от дома. 
Уже на следующий после приезда день 
привела свою загорелую дочь к дирек-
тору. Тот  одобрил кандидатуру новой 
учительницы и сказал, что завтра нуж-
но принести документы и оформлять 
устройство. 

Легко сказать: «Принесите докумен-
ты». Паспорт уехал в другой город, и 
уже, наверное, Славик написал в ЗАГСе 
заявление. Скорее бы к нему! Марусе не 
терпелось. Кое-как освободившись от 
навязчивого маминого внимания, побе-
жала на телеграф: ни минуты она боль-
ше не могла жить без голоса Славика. 

Телеграфистка удивленно взглянула 
на Марусю:

– Как город называется? 
– Там же написано! – нервничала 

девушка. 
– Верхняя Чалда? Разве есть такой 

населённый пункт? – и протянула Мару-
се записку обратно. 

И правда, было написано очень не-
разборчиво. Славик, наверное, тоже 
волновался, когда писал название 
города. 

– Я не знаю, – растерялась Маруся. 
Она была так очарована Славиком, что 
название города выпало у неё из голо-
вы. – А какие похожие есть? 

– Вы что, думаете, мне делать нече-
го, похожие города перебирать? – воз-
мутилась телеграфистка, но увидев, 
как на глаза девушки наворачиваются 
слёзы, сжалилась. – Ладно, давайте 
попробуем. 

После нескольких минут подбора 
Маруся снова засветилась счастьем: 

– Да, да, Салда, Верхняя Салда!
Дозвониться до избранника удалось 

не сразу. Телефон, который он дал, был, 
по всей видимости, рабочим: Маруся 
поговорила с несколькими его коллега-
ми, прежде чем услышала долгождан-
ный голос.

– Маруся, здравствуй, милая, как ты? 
– он тоже был очень рад звонку. – Нет, 
не подал. Представляешь, надо вместе 
писать заявление. Уговаривал, уговари-
вал, а они ни в какую. Приедешь? Когда? 

Славик не услышал Марусиного от-
вета: телеграфистка безжалостно пре-
рвала разговор, ведь оплаченные Ма-
русей минуты закончились. 

Когда она приедет? Да прямо сей-
час и поедет. Чего ждать? Мару-

ся заскочила домой, хорошо, что мама 
ещё не вернулась, схватила оставшиеся 
от поездки деньги, написала записку 
«Не теряйте, я буду ночевать у Вики» и 
полетела на вокзал. 

Хорошо, что у неё есть Вика, подруж-
ка, которой мама с папой доверяли. 

– Викуся, если что, я у тебя ночую. 
Потом всё расскажу. Целую, – звонок с 
вокзального автомата поставил точку 
на сборах. И вот Маруся уже в поезде 
– едет к любимому. Екатеринбург. Авто-
бус на Нижний Тагил. Удача была на её 
стороне: соседом оказался мужчина из 
Верхней Салды. Разговорились. Мару-

ся поделилась, что будет жить там. За 
несколько часов пути он рассказал ей 
немного о городе, посоветовал даже, в 
какую школу ей лучше устроиться. 

На вокзал в Тагил прибыли уже в 
первом часу ночи. 

– Сейчас до нас только на такси 
можно доехать, – сообщил попутчик. 
Маруся отдала ему половину денег за 
проезд, и вот она уже в получасе от Сла-
вика. Ни таксист, ни мужчина не знали, 
куда именно нужно Марусе: на бумаж-
ке, которую она берегла, как зеницу 
ока, было написано лишь «школа ми-
лиции». Ей казалось, она проехала этот 
небольшой, но уже понравившийся ей 
городок, на три круга. 

– Может, тут? – с надеждой спросил 
таксист.

Маруся дёрнула дверь здания, к ко-
торому её подвезли. Открылась. На КПП 
её встретил сонный дежурный. 

– К кому? Славы Ерёмина нет. 
Как нет?! Маруся дрожащими рука-

ми протянула ему записку – послед-
нюю надежду на встречу с любимым. У 
неё даже денег на обратную дорогу не 
было. Дежурный посмотрел на листо-
чек и, видимо, что-то сообразил.

– Вы – Марина из Челябинска? Про-
ходите, для вас он есть. 

Счастье! Какое счастье!
– Какое счастье, – шептал Славик, 

крепко прижав к себе уставшую Мару-
сю. – Какой сюрприз! Какая ты отваж-
ная! Как я тебя люблю!

И Маруся поняла, что не ошиблась 
– правильно, что приехала вот так, не 
раздумывая, к своему счастью. 

Весь следующий день они спали, а 
уж потом пошли в ЗАГС. С каким востор-
гом она писала: «Марина Владимиров-
на Копылова... подтверждаю взаимное 
добровольное согласие на заключение 
брака... присвоить фамилию Ерёмина...».

Её не волновало, как там родители, 
что с работой. Она была здесь и сейчас 
счастлива. Даже несмотря на то, что её 
избранник не имел своей жилплощади 
и жил прямо на работе. Даже несмотря 
на то, что зарплату ему задерживали и 
возможности уехать в Копейск пока не 
было. Главное, что в ЗАГСе уже лежало 
их заявление с датой регистрации – че-
рез два месяца Маруся станет настоя-
щей женой. 

На работу она устроилась быстро 
– в какую школу тогда не требо-

вались учителя? До начала учебного 
года оставалось два дня, Славику дали 
зарплату, и они поехали сдаваться 
родителям. 

Мама встретила дочь очень сурово: 
схватив тапок – первое, что попалось 
ей под руку, – обиходила обоих. Жених 
и невеста почти не сопротивлялись, по-
нимая, что это ещё не все педагогиче-
ские приёмы, которыми владеет мать.  
Выслушав рыдания и стенания, претен-
зии и упрёки, молодые люди назавтра 
со спокойной душой поехали в Салду, 
получив от родителей Маруси всё, кро-
ме благословения: наставления, деньги 
на первое время и сумку с личными ве-
щами дочери.

Маруся не верила, что это чудо про-
изошло именно с ней: она теперь на-
всегда будет с человеком, которого по-
любила с первого взгляда, который и её 
полюбил с первого взгляда...

Продолжение следует
Ольга АНДРЕЕВА

50 историй из жизни

Путешествие  замуж
История  сорок  восьмая
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«Дай, Пушкин, мне свою певу-
честь, свою раскованную речь, свою 
пленительную участь – как бы шаля, 
глаголом жечь». Эти слова Евгения 
Евтушенко сегодня как нельзя кста-
ти: 6 июня 2014 года – 215 лет со дня 
рождения Александра Сергеевича 
Пушкина. 

лЮбимчиком 
и  баловнем  он  не  был

26 мая (6 июня) 1799 года на одной 
из окраинных улочек Москвы у май-
ора Сергея Львовича Пушкина и его 
жены Надежды Осиповны родился 
сын Александр. 

Из рассказов бабушки: «Саша был 
большой безобразник и озорник, ку-
дрявый мальчик, со смуглым личиком, 
не скажу, чтобы приглядным, но с очень 
живыми глазами, из которых искры так 
и сыпались».

Отец поэта – отставной военный 
старинного рода, был, что называется, 
«светский человек», острослов, страст-
ный любитель поэзии. Как утверждают 
биографы, любимцем матери Надеж-
ды Осиповны был младший сын Лев. В 
Александре же её многое насторажи-
вало: упрямство мальчика, его детская 
некрасивость, но, главное, его непохо-
жесть на других детей.

 

правнук  ибрагима  ганнибала

Мать Пушкина была внучкой зна-
менитого русского военного инже-
нера Ибрагима Ганнибала, сына эфи-
опского князя, жившего в 17 веке. В 
2002 году в столице этой африкан-
ской страны Аддис-Абеба был уста-
новлен памятник Пушкину. На мра-
морном постаменте слова: «Нашему 
поэту». 

Своему прадеду Пушкин посвятил 
повесть «Арап Петра Великого». Но 
вернёмся в детство Александра, где в 
доме Пушкиных проживали две жен-
щины, которые дали Саше так недоста-
ющие ему материнскую любовь и ласку. 
Бабушка и няня Арина Родионовна, 
крепостная крестьянка, отпущенная 
на волю, но не пожелавшая уйти от «го-
спод», вынянчившая их детей, а потом и 
внуков. Арину Родионовну поэт любил, 
уважал, заботился о её здоровье, назы-
вал её «мамой». Долгими зимними ве-
черами он слушал сказки, которых она 
знала великое множество и мастерски 
их рассказывала. Так и прошло его дет-
ство. И когда Александру исполнилось 
12 лет, родители решили определить 
сына в только что основанный Царско-
сельский лицей. Летом 1811 года в со-
провождении дяди Василия Львовича 
Пушкина Саша уехал в Петербург, впер-
вые покинув Москву.

деТсТво  кончилось
В лицее Александр пользовался 

невероятной популярностью у пред-
ставительниц противоположного 
пола. Очень любопытно почитать 
даже не список его побед, а отзывы о 
нём разных людей. 

Его брат, например, говорил, что 
Пушкин был собою дурен, ростом мал, 
но женщинам почему-то нравился. 
Что и подтверждается восторженным 
письмом Веры Александровны На-
щокиной, в которую Пушкин тоже был 
влюблён: «Пушкин был шатен с сильно 
вьющимися волосами, голубыми глаза-
ми и необыкновенной привлекатель-
ности». Впрочем, тот же брат Пушкина 
признавал, что, когда Сашку кто-то ин-
тересовал, он становился очень заман-
чив. С другой стороны, когда ему было 
неинтересно, разговор был вял и про-
сто несносен. 

ссылочныЙ  невольник
Ещё до окончания лицея, в 

1817 году, Александр начал писать 
поэму «Руслан и Людмила», которую 
закончил в марте 1820 года. Уже в 
мае он был сослан на юг России за то, 
что «наводнил страну возмутитель-
ными стихами». 

В июле 1823 года Пушкина переве-
ли под начало графа Воронцова, и он 
переехал в Одессу. После в Михайлов-
ском, куда он в очередной раз был вы-
слан в 1824 году, Пушкин сформировал-
ся как художник-реалист: продолжил 
писать «Евгения Онегина», начал «Бори-
са Годунова». Так в бесконечной ссылке 
рождались произведения гениального 
поэта, последние годы жизни которо-
го прошли в тяжёлой обстановке всё 
обострявшихся отношений с царём и 
враждебного отношения влиятельных 
кругов придворной и чиновничьей 
аристократии.

Зимой 1836 года завистники и вра-
ги Пушкина из высшей петербургской 
аристократии пустили в ход клевету о 
взаимоотношениях его жены с Данте-
сом. Пушкин вызвал Дантеса на дуэль, 
которая состоялась 27 января (8 фев-
раля) 1837 года на Чёрной речке. Поэт 
был убит. Опасаясь демонстраций, царь 
приказал тайно вывезти тело Пушкина 
из Петербурга.

рождение  пушкинианы
Неудивительно, что наибольшую 

популярность Пушкин приобрёл не в 
эпоху, когда жил, и даже не в после-
дующие десятилетия существования 

царской России, а в советский пери-
од.

«В каком положении Ваше, Мама, 
дело? Кстати, забыл передать, что Пуш-
кина получил – очень благодарю», – 
слова из письма Владимира Ленина, 
адресованного матери и датированно-
го 26 декабря 1900 года. 

С творчеством Пушкина Володя 
Ульянов познакомился в доме родите-
лей, где в семейном кругу часто читали 
его произведения. К началу своей рево-
люционной деятельности он наизусть 
знал основные произведения поэта и 
использовал их в научно-публицисти-
ческой и пропагандистской работе. 

Насколько сильно Ленин любил Пуш-
кина, насколько прочно вошло творче-
ство поэта в его научный арсенал, мож-
но понять из того факта, что имя поэта, 
его слова и мысли встречаются в 31-м 
из 55-ти томов полного собрания сочи-
нений Владимира Ильича. Следует до-
бавить, что имя Пушкина фигурирует в 
произведениях Ленина, написанных им 
в период с 1879 по 1922 год. Наиболее 
часто он цитирует и упоминает «Бориса 
Годунова», «Медного всадника», «Сказ-
ку о царе Салтане» и «Евгения Онегина».

Ленин своим распоряжением устано-
вил пожизненную пенсию племяннице 
Пушкина, дочери Льва Сергеевича Пуш-
кина – Марии Львовне, в сумме15 тысяч 
рублей, что превышало жалование Ле-
нина, получавшего 13 500 рублей. 

чародеЙ  русского  языка

В Советском Союзе Пушкин стал 
поистине народным поэтом. С 
1917 по 1947 год произведения поэ-
та были изданы на 76 национальных 
языках общим тиражом 35 с полови-
ной миллионов экземпляров. 

К 1962 году тираж произведений 
Пушкина достиг 97 миллионов. Око-
ло 10 миллионов книг было издано 
на 69 языках народов СССР. Важным 
событием в развитии отечественной 
пушкинианы явилось издание полного 
академического собрания сочинений 
Пушкина в 16 томах (1937-1949 годы), 
завершённое семнадцатым справоч-
ным томом (1959 год). Это издание, под-
готовленное целой плеядой блестящих 
пушкинистов, основано на многолет-
ней и кропотливой текстологической 
работе, проводившейся в Пушкинском 
Доме.

Его имя носят также Государствен-
ный музей изобразительных искусств 
на Волхонке, Государственный институт 
русского языка в Москве, драматиче-
ские театры в Москве, Пскове, Красно-
ярске, Магнитогорске, Харькове, Театр 
оперы и балета в Нижнем Новгороде, 
многочисленные школы и библиотеки. 
Многие экранизации произведений 
Пушкина стали советской, а позднее 
российской киноклассикой. С 1977 года 
«Медаль А.С. Пушкина» является наи-
высшей почётной наградой в сфере 
международного исследования русско-
го языка.

опережая  время
Неслучайно 6 июня, в день рож-

дения великого русского поэта, в 
России и в мире отмечается День 
русского языка. Именно Александр 
Сергеевич Пушкин считается осново-
положником современного русского 
литературного языка, дав оконча-
тельную обработку языку, который 
теперь по своему богатству, силе, 
логике и красоте формы признаёт-
ся даже иностранными филологами 
едва ли не первым. 

Напомним: русский язык – это госу-
дарственный язык для 145 миллионов 
россиян. Это один из шести рабочих 
языков Организации Объединённых 
Наций. Подчеркнём и то, что русский 
язык – это язык жизни для 15 миллио-
нов приехавших работать в Россию. Это 
язык связи с родиной для 30 миллио-
нов наших соотечественников за рубе-
жом. По-прежнему это один из самых 
распространённых языков в мире – по 
данным МИД, русский язык является 
родным для 170 миллионов человек, и 
около 350 миллионов его понимают. 

Если верить «Британской энцикло-
педии», изданной в 1961 году, то «Евге-
ний Онегин» является первым русским 
романом. Ещё в ней сказано, что до 
Пушкина русский язык фактически был 
непригоден для какой-либо серьёзной 
художественной литературы.

счасТливыЙ  «неудачник»
Неизвестный Пушкин 

• Александр помнил себя с четырёх 
лет. Няне он несколько раз рассказы-
вал о том, что однажды на прогулке за-
метил, как колышется земля и дрожат 
колонны, а последнее землетрясение в 
Москве было зафиксировано как раз в 
1803 году. 

• В 1803 году произошла первая 
встреча Пушкина с императором – ма-
ленький Саша чуть было не попал под 
копыта коня Александра I, который 
тоже выехал на прогулку. Слава богу, 
Александр успел придержать коня, ре-
бёнок не пострадал, и единственный, 
кто перепугался не на шутку – это няня.

• Забавный факт: в 1818 году, после 
болезни ему обрили голову. И Пушкин в 
Большом театре, во время самой инте-
ресной сцены, жалуясь на жару, снял с 
себя парик и тут же принялся им обма-
хиваться как веером! Так он насмешил 
зрителей, сидевших рядом. 

• Дуэль с Дантесом была 21-й для поэ-
та. Пушкин был инициатором 15 дуэлей, 
четыре из которых состоялись. Осталь-
ные не произошли в результате прими-
рения сторон, как правило, стараниями 
друзей нашего вспыльчивого светила. 

pushkin.niv.ru
pushkinskijdom.ru

pushkin-love2011.narod.ru

Дай, Пушкин, 
мне свою певучесть

Рубрику ведёт Олеся САБИТОВА
телефон 6-22-14
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готов  к  тРУдУ 
и  оБоРоне?

Первые 16 тысяч знач-
ков ГТО – золотых, се-
ребряных и бронзовых 
– уже скоро появятся в 
Свердловской области. 
Напомним, наш регион 
стал одной из 12 пилотных 
территорий, где нормати-
вы ГТО начнут применять 
с нового учебного года. 
Заказ на новые значки на 
днях появился на портале 
госзакупок.

Согласно документам 
тендера, звезда, на фоне ко-
торой будут изображены 
фигуры физически крепких 
свердловчан, будет иметь 
девять лучей, символизиру-
ющих девять видов спорта, 
которые есть в комплексе. 
Размер почётного значка 
определён в 25х25 мм, тол-
щина – 1,2 мм. Материал – 
цинковый сплав, покрытый 
металлом, стилизованным 
под золото, серебро или 
бронзу. Значок будет иметь 
местную привязку – рядом 
с надписью «Готов к труду 
и обороне» расположится 
надпись «Свердловская об-
ласть».

Больше всего новые знач-
ки напоминают советские 
«Отличник ГТО», которые 
присуждали тем, кто сдал 
нормативы на золотой зна-
чок IV ступени «Физическое 
совершенство» и имевшим 
один первый или два вторых 
разряда. Юноша и девушка 
в той же позе целеустрем-
лённого прыжка, только 
развёрнуты не влево, как в 
советское время, а вправо. 
Окантовка лучиками-зубчи-
ками в новой версии также 
напоминает советскую, толь-
ко основных лучей не пять, а 
девять.

К 15 июня должны ут-
вердить Положение о ГТО, 
в котором, как ожидается, 
будет прописано, кому и за 
что будут давать значки. А с 
1 сентября свердловчане уже 
должны получить возмож-
ность прыгать и отжиматься 
за значок. Первым делом ГТО 
планируют ввести в образо-
вательных учреждениях.

Пока известно лишь то, 
что нынешние нормативы 
будут всё же отличаться от 
советских. Так, нынешним 
«комсомольцам» не придёт-
ся метать учебную гранату, 
сдавать бег на коньках и ла-
зание по канату с помощью 
ног. Сохранились бег и прыж-
ки, подтягивание и стрельба 
(только из пневматики, а не 
из мелкокалиберной винтов-
ки). Российским отличникам 
ГТО придётся выполнять и 
некоторые новые упражне-
ния: челночный бег, рывок 
гири. Примечательно, что 
в списке нормативов по-
явились наклоны вперёд из 
положения стоя с прямыми 
ногами. 

www.e1.ru

С началом военных со-
бытий в Украине у многих 
российских матерей при-
бавилось седых волос. Осо-
бенно у тех, чьи дети прохо-
дят срочную службу. Живы 
в памяти воспоминания о 
чеченских кампаниях, когда 
воевать с боевиками отправ-
ляли вчерашних выпускни-
ков школ. Конечно, пока нет 
никаких предпосылок для 
ввода российских войск в со-
седнее государство, однако, 
если где-то стреляют, а твой 
ребёнок в армии, тревога на-
растает с каждым днём. 

Но сотруднице научно-тех-
нического центра ВСМПО На-
талье Берёзкиной осталось 
тревожиться недолго: прошёл 
почти год, как она проводила 
на военную службу сына Ни-
киту, и в эти дни вся семья Бе-
рёзкиных ждёт возвращения 
возмужавшего солдата домой.

Никитка – радость своих 
родителей. Рос добрым и по-
слушным ребёнком, успешно 
отучился в школе № 2 и вслед 
за старшим братом поступил 
в Верхнесалдинский много-
профильный техникум имени 
Алексея Евстигнеева, решив 
стать станочником. Параллель-
но освоил профессии стро-
пальщика и оператора стан-
ков с числовым программным 
управлением, а также получил 
водительское удостоверение. 

– Ответственный, выдер-
жанный, инициативный, по-
стоянный участник спортив-
ных мероприятий, в том числе 
и эстафеты на приз газеты 
«Новатор», – отзывается о 
своём подопечном мастер-на-
ставник техникума Ирина Рас-
попова. 

В начале 2013 года Ники-
та Берёзкин прошёл пред-
дипломную практику в цехе 
№ 54 ВСМПО, уже выполнял 
команды на построение у во-
енкомата. Жаль, конечно, но 
желание Никиты служить в 
Морфлоте разошлось с мне-
нием военного комиссариата, 
отправившего парня в прослав-
ленный 5 отдельный Гвардей-
ский Тацинский корпус Крас-
нознамённой ордена Суворова 
II степени танковой бригады, 
дислоцирующейся в Бурятии.

История Гвардейского Та-
цинского Краснознамённого 
ордена Суворова II степени 
соединения имени 60-летия 
образования СССР берёт своё 
начало с 1918 года. За умелые 
и решительные действия в 
тылу противника, взятие ста-
ницы Тацинская, ликвидацию 
окружённой под Сталинградом 
группировки врага 28 декабря 
1942 года соединению присва-
ивается звание гвардейского, 
наименование Тацинский, по-
сле чего оно преобразуется во 
II гвардейский танковый корпус. 

Весной-летом 1943 года 
корпус вёл боевые действия 
на Курской дуге, участвовал в 
танковом сражении под Про-
хоровкой. 3 июля 1944 года за 
овладение Минском корпус 
награждён орденом Боевого 
Красного Знамени, а 6 апреля 
1945-го за успешные боевые 
действия в Восточной Пруссии 
– орденом Суворова II степени. 

В декабре 2001 года вторая 
гвардейская дивизия была рас-
формирована, однако уже через 
семь лет было начато формиро-
вание 5 гвардейской танковой 
бригады 36 общевойсковой ар-
мии с местом дислокации стан-
ция Дивизионная (Улан-Удэ) с 

передачей ей всех почётных 
наименований и наград. 

Вот в таком легендарном 
воинском соединении служит 
наш земляк Никита Берёзкин. 
Он оператор-гранатомётчик 
1 взвода 1 зенитно-ракетной 
батареи зенитно-ракетного ди-
визиона. Служит отлично! Но 
по дому скучает. И знает, что в 
Верхней Салде его с нетерпе-
нием ждут не только родные и 
близкие, но и коллеги – работ-
ники цеха мехобработки штам-
повок, в котором ему пред-
стоит заступить на трудовую 
службу уже нынешним летом.

Елена СКУРИХИНА

в строю

А  дома  ждёт  не  только  мама

Учащимся техникумов, 
колледжей и профтехучи-
лищ больше не придётся 
срываться и вставать в ряды 
Российской Армии в раз-
гар выпускных экзаменов. 
В Госдуме в первом чтении 
одобрили законопроект, 
предоставляющий отсрочку 

вне зависимости от возраста 
призывника. 

В настоящий момент такая 
отсрочка есть, но она огра-
ничена возрастом – до 20 лет. 
Причём отсрочка распростра-
няется лишь на тех, кто отпра-
вился в техникумы, окончив 
9 классов, то есть не получив 

полного школьного образо-
вания. Те же юноши, которые 
учатся в профессиональных 
средних учебных заведени-
ях после 11 класса, не всегда 
успевают сдать экзамены и по-
лучить дипломы – некоторые 
получают повестки в разгар 
выпускных экзаменов. 

По мнению авторов зако-
нопроекта, обороноспособ-
ность страны лишь улучшится 
от того, что армейский строй 
будут пополнять призывни-
ки, уже имеющие дипломы о 
среднем специальном образо-
вании.

e1.ru

событие

Первым  делом  –  экзамены, 
а  армия  –  потом 

«Военка»  для  студентов
В Уральском федеральном 

университете уже нынеш-
ней осенью начнут набирать 
студентов, которые после 
обучения и сборов на воен-
ной кафедре получат специ-
альности солдат и сержан-
тов, а не только офицеров 
запаса, как было до настоя-
щего времени. А с 2015 года 
при УрФУ начнёт работать 
межвузовский центр воен-
ной подготовки, в котором 
осваивать военные специ-
альности смогут студенты не 
только УрФУ, но и других ву-
зов Свердловской области.

У новых специальностей – 
солдат и сержантов – сроки 
подготовки будут отличаться 
от тех, что есть у офицеров. Те-
ории у них будет меньше: два 

года у сержантов и полтора 
года у рядовых. Зато практи-
ки будет больше. Вместо офи-
церского месяца – три месяца 
сборов в специальных частях. 
И после них студентам засчи-
тают полный срок службы. Они 
получают военный билет – и 
свободны.

Сейчас решаются послед-
ние организационные вопро-
сы. В вузе ждут документы из 
Генерального штаба, которые 
определят сезон сборов – ле-
том на предвыпускном курсе 
или после получения дипло-
мов. Также Генштаб должен 
решить, каким гражданским 
направлениям подготовки бу-
дут соответствовать военные 
специальности.

e1.ru
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с  родиТелеЙ – 
50  проценТов

Более 100 детей, роди-
тели которых состоят в 
профсоюзной организа-
ции ВСМПО, отправятся на 
отдых в оздоровительные 
лагеря по льготным путёв-
кам. 80 ребят отдохнут в 
«Ниве», расположившейся 
на черноморском побе-
режье города Геленджик, 
и 22 ребёнка – в лагере 
«Звёздный», который на-
ходится в 35 километрах от 
Нижнего Тагила, в санато-
рии-профилактории «Ле-
нёвка». 

20 дней в лагере «Нива» в 
распоряжении уральских де-
тей будет большое футболь-
ное поле, три волейбольных 
площадки, баскетбольная, 
бадминтонная. На террито-
рии лагеря есть библиотека, 
киноконцертный зал и ко-
стровое поле для проведе-
ния массовых мероприятий 
и праздников. Но самое глав-
ное – «Нива» располагает 
собственным большим пля-
жем, который расположен 
в 50 метрах от территории 
лагеря. 

Лето, солнце, море, че-
тырёхразовое питание, и от 
общей стоимости путёвки 
в 25 900 рублей родители 
оплатят только 50 %, осталь-
ную сумму за каждого ре-
бёнка внесёт профсоюзная 
организация ВСМПО. Стоит 
отметить, что родители сами 
оплачивают детям дорогу 
до Геленджика, сумма кото-
рой составляет от 10 000 до 
14 000 тысяч рублей, и ва-
рьируется в зависимости от 
возраста ребёнка. 

Нынешним летом проф-
ком ВСМПО впервые отпра-
вит заводских ребятишек в 
«Звёздный». Это комплекс 
на 200 мест, работающий в 
дни школьных каникул как 
детский оздоровительный 
лагерь. Размер родительской 
платы от стоимости путёвки 
составляет 50 %, а полная её 
стоимость – 22 050 рублей.

Как обещают сотрудники 
«Звёздного», спортивные и 
развлекательные мероприя-
тия не дадут детям заскучать. 
Для ребят – рациональное 
четырёхразовое питание, 
подвижные игры на свежем 
воздухе, конкурсы, твор-
ческие фестивали, каждый 
вечер зажигательные диско-
теки, спортивный и художе-
ственный кружки, посеще-
ние аквапарка и боулинга.

Олеся САБИТОВА

– Да здравствуют летние 
каникулы! – неделю назад 
воскликнули школьники, а 
ещё громче их родители. Не 
откладывая в долгий ящик, 
сотни ребятишек начали ос-
ваивать территории «Чай-
ки», «Тируса» и «Олимпа» – 
корпоративных баз отдыха. 
Впереди – новые знакомства 
и весёлое времяпрепровож-
дение. 

не  соскучишься! 
Остались позади школа, 

уроки, хлопоты, связанные со 
сбором чемоданов. До отправ-
ки автобуса от Дома книги – не-
сколько минут. Всего через во-
семь часов 25 счастливчиков 
примет в свои стены оздорови-
тельный лагерь «Чайка», куда 
детей доставит комфортабель-
ный корпоративный автобус.

За минуту до отъезда корре-
спонденту «Новатора» удалось 
пообщаться с несколькими ре-
бятами. Четвёртый раз Андрей 
Емельянов едет отдыхать в «Чай-
ку». Впечатлений от пребывания 
в лагере прошлым летом маль-
чишке хватило на целый год: 

– Мне нравится «Чайка». 
Там здорово! Классные воспи-

татели, отличная еда, много 
развлечений. Но больше всего 
люблю поплавать в бассейне, а 
после – вкусно пообедать!

В «Чайке» реально созданы 
условия для отличного и по-
лезного отдыха. Занятия на 
спортивном стадионе, мно-
жество кружков, кинозал и – 
о! – шестиразовое питание, и 
обязательно дискотека перед 
отбоем! 

выклЮчаЙ-ка  
своЙ  планшеТ

«Видишь, сколько здесь 
детей, ждёт их множество за-
тей, но в реальности не вир-
туальной, а интересной и 
уникальной. Вы слыхали про 
«Тируснет»? Лучше места на 
свете нет». С таким напутстви-
ем 2 июня от Дворца культуры 
имени Агаркова стартовала 
колонна из семи автобусов, 
увозящая 185 детей на первую 
смену в загородный лагерь 
«Тирус». 

Всего же за три месяца сезо-
на здесь отдохнут 740 ребяти-
шек в возрасте от 7 до 15 лет. В 
этом году для ребят разработа-
на необычная программа. Как 

же будут проходить весёлые 
лагерные будни юных жителей 
«Тируснета»? 

– Летняя программа 
2014 года называется «Путеше-
ствие в страну Тируснет». Мы 
разработали такой сценарий, 
дабы немножко оградить де-
тей от Интернета. Ни для кого 
не секрет, что данная форма 
общения самая популярная сре-
ди подрастающего поколения. 
Поэтому, с помощью слов «сай-
ты и форумы» мы будем созда-
вать отряды и общаться с ре-
бятами, но не в привычной для 
них виртуальной реальности, 
а в настоящем мире, – расска-
зал заместитель директора по 
воспитательной работе лагеря 
Иван Воеводин. 

Так, 12 июня, в День России, 
на солнечной площади «Ти-
руса» состоится грандиозное 
событие – парад-шествие от-
рядов. 

Необычная и интересная 
игра будет сопровождать от-
дыхающих в течение всей пер-
вой смены. Ребятам предстоит 
разработать не виртуальные, 
а реальные сайты, так в этом 
году будут называться лагер-
ные отряды. 

леТо – 
эТо  маленькая жизнь
А для детей «Олимпа» лето 

– целая эпоха, которая будет на-
полнена удивительными собы-
тиями, приключениями, новыми 
знакомствами и открытиями. 

2 июня на олимпийской ли-
нейке собралось 83 маленьких 
салдинца – именно столько 
детей приняла первая смена, 
рассчитанная на 20 дней. Про-
грамма нынешнего отдыха в 
«Олимпе» называется «Дель-
фийские игры». 

Для ребят традиционно бу-
дут организованы поездки в 
бассейн и кинотеатр «Кедр», 
пожарная эстафета и смотр-
конкурс строя и песни. 

Стоит отметить, что «Олимп» 
– это лагерь военно-спортивно-
го направления, и ребята здесь 
занимаются освоением строе-
вой подготовки и спортивных 
дисциплин. Поэтому летний от-
дых с военно-патриотическим 
уклоном должен пройти с оче-
видной пользой для физиче-
ского, патриотического и нрав-
ственного воспитания детей 
сотрудников Корпорации.

Олеся САБИТОВА

новатор на вырост

С  днём  рожденья,  лето-2014!
293  юных  салдинца  уехали  отдыхать  в  корпоративные  лагеря 

школа № 1. большая перемена

Липы  не  убирать! Денис Немчинов, област-
ной инспектор Госстройнад-
зора, на минувшей неделе 
проверил, как идут дела на 
строительстве нового здания 
школы № 1. Согласно графику 
рабочих поездок, Денис Вла-
димирович должен только в 
2014 году пять раз прибыть 
на объект, чтобы отследить 
ход работ, точность выпол-
нения проекта и качество 
строительного контроля. Как 
оценил ситуацию на этом 
объекте государственный ин-
спектор, мы сможем узнать 
только тогда, когда свои на-
блюдения Денис Валерьевич 
оформит в виде акта. А пока 
поинтересуемся продвиже-
нием строительства у мест-
ных специалистов. 

Как отмечают кураторы воз-
ведения школы – сотрудники 
Службы городского хозяйства, 
стройка ожила с выходом на 
объект субподрядной органи-
зации – «УДМ-групп» из Екате-
ринбурга. В минувший четверг 
корреспонденты пресс-службы 
ВСМПО стали свидетелями раз-
грузки большой партии строи-
тельных материалов – блоков 
для устройства фундамента. 
Всего на площадку завезли че-
тыре машины фундаментных 
блоков. Сегодня подрядчики 
ровняют основание котлована, 
подгоняют его под проектные 
отметки, подсыпают щебён-
кой. Подготовка к работам по 
устройству фундамента идёт 
полным ходом.

По графику подрядная ор-
ганизация «Росмашинжини-
ринг» должна была приступить 
к монтажу фундамента ещё в 
двадцатых числах апреля, а в 
конце мая заняться монтажом 
плит перекрытий. Субподряд-
чики планируют в ближайшие 
недели нагнать сроки, при 
этом сохранить высокое каче-
ство работ. 

На территории школы по-
явилась мойка для колёс ма-
шин, выезжающих с площадки, 
и временные низковольтные 
электросети. Появились и са-
модельные таблички на лип-
ках, растущих возле прежней 
ограды: «Липы не убирать!». 

Вопрос сохранности липо-
вой аллейки общественность, 
заинтересованная строитель-

ством нового здания, подни-
мает уже не первый год. Про-
ект школы был разработан с 
учётом сохранения деревьев, 
дополнявших неповторимый 
образ школы № 1. Липки «раз-
бавлены» тополями, эти бы-
строрастущие деревья будут 
спилены, но ни в коем случае 
не выкорчеваны, дабы не по-
вредить корневую систему лип. 

У самой же пушкинской шко-
лы корни довольно крепкие. 
До сих пор на площадке можно 
наблюдать фрагменты фунда-
мента прежнего здания. В смету 
работ по сносу школы демон-
таж старого фундамента не был 
внесён. Нет этого вида работ и в 
проекте строительства. 

26 мая с авторским над-
зором на строительную пло-

щадку приезжали проек-
танты из Златоуста, которые 
уточняли категории грунта. 
Прежний бутовый фундамент 
отнесли к 5 категории – это 
крепкий глинистый сланец, 
глина с примесью гравия, 
гальки, щебня и валунов до 
10 % по объёму. Поэтому до-
полнительных соглашений на 
ликвидацию остатков фунда-
мента заключаться не будет. 
Демонтаж войдёт в общий 
перечень общестроительных 
работ. Тем более что старый 
фундамент находится вне 
пределов котлована и даст о 
себе знать уже при работах 
по благоустройству и монта-
жу наружных сетей объекта. 

Ольга ШАПКИНА

профсоюз-news

ПОДПИСКа 
на II полугодие 2014 года 

на газету «Новатор» 
продолжается до 

20 июня. 
Телефон для подписчи-

ков: 6-25-23
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17 и 18 мая проходил первый 
открытый чемпионат Полевского 
городского округа по плаванию в 
категории «Masters». Программа со-
ревнований была расписана на два 
дня. В заплывах приняли участие 
92 спортсмена из 11 городов Сверд-
ловской, Челябинской, Томской об-
ластей и Пермского края.

Салдинские пловцы решили бро-
сить вызов таким именитым клубам, 
как «ПКВВС», «Урал», «Уралец-Мастерс», 
«Малахит», «Посейдон», «Северск-Ма-
стерс». И, как оказалось, смелость была 
обоснованной. Виктор Слобцов, инди-
видуальный предприниматель, заво-
евал два «серебра» на дистанциях 100 и 
50 метров на спине.

Андрей Уланов, сотрудник цеха № 21 
ВСМПО, увёз с собой три «золота» на 
дистанциях 100 метров комплексно, 
50 на спине и 100 баттерфляем.

Олег Анфимов, учитель физкульту-
ры школы № 2, завоевал два «серебра» 
на 50 метрах брассом и баттерфляем. 
Алексей Реутов, сотрудник цеха № 51 
ВСМПО, занял первое место на дистан-
ции 100 метров вольным стилем и занял 
третье место на дистанции 200 метров 
кролем.

Константин Скоробогатов, индиви-
дуальный предприниматель, на дистан-
ции 200 метров кролем занял второе 
место. Георгий Мельниченко завоевал 
два «золота», проплыв на спине 100 и 

50 метров. Юрий Распопов, сотрудник 
цеха № 51 ВСМПО, завоевал «серебро» 
на дистанции 50 метров кролем. 

Андрей Бессонов, сотрудник цеха 
№ 3 ВСМПО, занял первое место на дис-
танции 100 метров на спине и второе 
место, проплыв кролем 50 метров.

В эстафете 4х50 салдинцы выступи-
ли тремя командами, в зависимости от 
общего возраста участников. Первое 
место заняла команда, в состав кото-
рой вошли: Андрей Бессонов, Виктор 
Слобцов, Андрей Уланов и Константин 
Скоробогатов. «Серебро» завоевала 

команда в составе Георгия Мельничен-
ко, Юрия Распопова, Алексея Реутова и 
Олега Анфимова. И ещё одно «золото» 
салдинцам принесла сборная, в кото-
рую вошли Андрей Уланов, Олег Анфи-
мов, Юрий Распопов и Виктор Слобцов.

Участники и организаторы сошлись 
во мнении, что для первого раза со-
ревнования прошли отлично. Турнир 
планируется сделать традиционным, и 
думается, что он наберёт ещё большую 
популярность среди спортсменов дви-
жения «Masters» и просто любителей 
плавания.

На  гребне  волн  Полевского  

Вот так, в прошедшем времени, 
приходится говорить о лодочной 
станции, которая ежегодно 1 июня 
открывала летний сезон проката ин-
вентаря. Замок на воротах этого по-
пулярного среди салдинцев места 
отдыха нынешним летом висит по 
формально-документальным при-
чинам. 

Лодочная станция испокон веков 
входила в структуру спорткомплекса 
ВСМПО. В этом году Корпорация реши-
ла передать её в дар муниципалитету. 
Но подарок необходимо оформить, вот 
сейчас и идёт подготовка документов, 
без которых администрация города от-
крыть учреждение не имеет права. 

Салдинцы охотно пользовались ус-

лугами лодочной станции. В жаркий 
денёк прогулка по салдинскому пруду 
для многих была приятным летним от-
дыхом. На базе лодочной станции про-
ходили соревнования по народной гре-
бле и триатлону в зачёт спартакиады 
ВСМПО. Возьмутся ли спортсмены-за-
водчане за вёсла в этом году, на данный 
момент неизвестно. 

На балансе станции 27 лодок и 
8 катамаранов. Есть байдарки, но их не 
спускают на воду, так как пользоваться 
этими плавсредствами могут только 
подготовленные люди. По словам Оле-
га Караваева, руководителя спортком-
плекса «Мельничная», в чью структуру 
входит и станция, все лодки уже проре-
визировали, они в нормальном состоя-
нии, готовы к заплывам. Основная часть 

лодок 1998 года приобретения, часть 
– 2006-го. Они все зарегистрированы, 
на каждую есть свой судовой билет, 
выдано разрешение на эксплуатацию. 
Только пока все они лежат вверх дном 
на складе. 

До каких пор будут лежать, неизвест-
но. По словам начальника спортивного 
цеха Алексея Забродина, на этой неде-
ле, возможно, окончательно решится: 
будет ли ВСМПО открывать гребной 
сезон или дождётся, пока в админи-
страции городского округа оформят 
все документы. Пока же формально ло-
дочная станция всё ещё принадлежит 
спорткомплексу ВСМПО, и снять замок 
с ангара в его власти. 

Ольга ПРИйМАКОВА

Мы  на  лодочке  катались...
2 июня стартовало первенство 

Корпорации ВСМПО-АВИСМА по 
мини-футболу в зачёт спартакиа-
ды трудящихся. Игры проходят в 
спорткомплексе «Чайка».

Уже состоялось четыре матча. 
2 июня сотрудники цеха № 10 со 
счётом 6:2 одержали победу над 
командой цеха № 22. А футболисты 
цеха № 32 «всухую» обыграли сбор-
ную цехов № 12/65 – 5:0.

3 июня цех № 3 со счётом 3:0 обы-
грал цех № 40. А встреча команд це-
хов № 13 и 35 закончилась со счётом 
2:0 в пользу 35-го.

5 июня футболисты физкультур-
но-спортивного цеха № 51 встрети-
лись с прокатчиками, а во второй 
группе команд сошлись в борьбе 
за мяч цехи № 5 и № 38. Результаты 
этих матчей – в следующем номере 
«Новатора».

какаЯ БолЬ!  2:0
31 мая и 1 июня состоялись игры 

пятого тура чемпионата Сверд-
ловской области по футболу среди 
мужских команд второй группы. 

Салдинский «Титан» под руковод-
ством Юрия Титкова сыграл на выез-
де с невьянской командой «Терра».

Игра получилась напряжённой, и 
нервы наших игроков, в конце кон-
цов, не справились с этим напряже-
нием. «Титан» уступил, проиграв со 
счётом 2:0.  

Сейчас салдинцы находятся на чет-
вёртой строчке в турнирной таблице 
чемпионата Свердловской области.

СПОРТИвНАЯ 
АФИША

14 и 15 июня 
на футбольном поле 

стадиона «Старт» 
10.00 

Тур первенства 
Свердловской области 

по футболу среди юношей 
2003-2004 годов рождения.

Домашние матчи первенства 
Свердловской области 

по футболу среди юношей 
1999-2000 годов рождения

«Титан» (Верхняя Салда) 
проведёт на стадионе 

«Старт» 
начало игр в 14.00

10 июня – с «ДЮСШ-2-99» 
(Новоуральск)

17 июня – с «Высокогорцем» 
(Нижний Тагил)

24 июня – с «ДЮСШ-2-99» 
(Новоуральск)

26 июня – с «ДЮСШ» (Реж)
8 июля – с «ДЮСШ» (Ирбит)

макСи-УСпехи 
в  мини-фУтБоле
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Маргарита ТИМОХОВА

Длинный  кулак  салдинского  дракона
В конце нынешнего мая спорт-

смены салдинского клуба боевого 
искусства «Путь дракона» приня-
ли участие в открытом первенстве 
Нижнего Тагила по ушу. В этом году 
организаторы решили объединить и 
провести в один день соревнования 
по двум дисциплинам: спортивно-
му ушу-таолу и спарринговым боям 
ушу-саньшоу. 

Открыли эти зрелищные состязания 
представители секций и клубов по та-
олу, в том числе и две спортсменки из 
Верхней Салды. В красочных ярких ко-
стюмах они продемонстрировали фор-
мальные упражнения с оружием и без 
него по направлению чанцюань («Длин-
ный кулак» – базовый стиль спортивно-
гимнастического направления). Жюри 
выставляло оценки за каждое индиви-
дуальное выступление. 

Мария Якутова, ученица школы № 6, 
в своей возрастной категории, в 16-й 
форме чанцюань заняла первое ме-
сто, а в 20-й форме – третье. Анастасия 
Шахова, тоже ученица шестой школы, 
завоевала второе место в 20-й форме 
чанцюань. Это направление ушу для 
салдинских бойцов новое. Но начало 
ему в нашем городе положено, значит, 
скоро увеличится количество участни-
ков. После завершения первой части 
программы состоялось награждение 

победителей и призёров соревнований 
по таолу. 

Перед спарринговыми поединками 
всех присутствующих ожидал сюрприз. 
Организаторы и руководители тагиль-
ской федерации ушу подготовили и 
показали красочный номер, главным 
героем которого был жёлтый дракон. 
Спортсмен в образе известного персо-
нажа яркими и динамичными движени-
ями просто завораживал зрителей. 

Вторая часть программы началась 
с выступлений бойцов ушу-саньшоу 
младшего возраста. Все салдинские 
спортсмены заняли первые места в 
своих возрастных и весовых катего-
риях. Труднее всего победа досталась 
Александру и Данилу Лисс, ученикам 
школы № 17. Они провели по два по-
единка, проявили по-настоящему бой-
цовские качества и волю, завоевав 
первые места. Непростым выдался по-
единок у Данила Нетиевского, ученика 
школы № 6, ему попался очень силь-
ный соперник: ничья после двух раун-
дов. Решающим стал дополнительный 
раунд. Боковой судья отдал победу на-
шему спортсмену.

Последним из салдинцев выступал 
Андрей Челуснов, ученик школы № 6, 
победитель чемпионата по кобудо, ко-
торый проходил в марте нынешнего 
года. И на этот раз Андрей не подвёл. 
Опыт и мастерство он продемонстри-

ровал уже на первых секундах. Уме-
лыми и тактически продуманными 
действиями Андрей сломил сопротив-
ление и заставил соперника отказаться 
от продолжения поединка. 

Можно с уверенностью сказать, что 
спортсмены в честной борьбе завоева-
ли право на участие в чемпионате обла-
сти, который будет проходить осенью в 
Екатеринбурге. 

Да, удача на этих соревнованиях со-
путствовала нам. Однако, наши спорт-
смены понимают, что надеяться только 
на удачу и везение нельзя. Необходимо 
приложить максимум стремления, силы 
воли и внимания. Спортсмен должен 
всегда быть в отличной физической 
форме, заставлять себя выполнять 
большой объём работы на трениров-
ках, при этом оттачивать технику и ма-
стерство, которые впоследствии приве-
дут к победам. 

Выражаю огромную благодарность 
родителям салдинских бойцов и за фи-
нансовую помощь нашей команде и за 
поддержку в качестве болельщиков, 
создающих позитивный настрой, без 
которого победы невозможны. А также 
спасибо школе № 6 за предоставление 
спортзала для занятий нашей секции. 

Олег ЗыРЯНОВ, 
руководитель клуба боевого искусства 

«Путь дракона»

Железный конь подвёл одну из 
участниц первенства Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА по велоспорту, 
которое прошло 29 мая на горе 
Мельничная. У Юлии Сидоровой, 
сотрудницы цеха № 2, практически 
в начале пути слетела цепь, и де-
вушке пришлось прервать гонку.

От поломки велосипеда никто из 
участников не застрахован. Но непри-
ятность не лишила девушку боевого 
настроя. Юлии выдали другой вело-
сипед, после тщательной проверки 
которого она стартовала второй раз. 
Остальные участницы заезда преодо-
лели дистанцию с лесными неровны-
ми дорожками и крутыми подъёмами 
без заминок. 

Юная спортсменка-лыжница Вита-
лия Панкова, воспитанница Евгения 
Муромцева, решила тоже поучаство-
вать в первенстве по велоспорту. 

– Ни за какой цех не выступаю, так 
просто участвую – показать мастер-
класс на недавно купленном мною вело-
сипеде!

И по сигналу Виталия рвёт со стар-
товой линии вперёд.

– Действительно, профессионал! 
– восхищается спортсменкой судья 
соревнования Владимир Чиньков, 
дающий команды стартующим.

Спортсменов 31-го цеха поддер-
живал завсегдатай соревнований, 
проводимых на Мельничной, Степан 
Егорович Журавлёв, ветеран ВСМПО, 
он 26 лет проработал в 31-м цехе, и 
теперь за сотрудников родного пла-
вильного болеет на состязаниях:

– Все спартакиады мои! Живу тут 
недалеко, и все соревнования на Мель-
ничной посещаю. Спартакиада – хо-
рошая традиция! В наше время таких 
велосипедов не было!

Велосипедов таких не было, зато 
была очень популярной и всеми лю-
бимой песня про велосипед с такими 
словами в припеве: «Сядешь и просто 
нажимаешь на педаль. Даль-даль-
даль-даль». Эту весёлую песенку на-
певали и участники соревнований.

В абсолютном первенстве среди 
женщин на дистанции два с полови-
ной километра первое место заняла 
Ольга Нечаева из 32-го цеха. На вто-
ром месте Светлана Рудова из цеха 
№ 10. Третье место досталось Екате-
рине Мельниковой из 32-го цеха. 

Среди мужчин, на дистанции 
пять километров абсолютным по-
бедителем велогонки стал Евгений 
Муромцев, выступающий за 51-й 
цех. На втором – Павел Плаксин из 
31-го цеха. И на третьем Владислав 
Котов (цех № 16).

солнце  –  на  спицах, 
синева  –  над  головоЙ

В последний день весны, 31 мая, в 
спорткомплексе «Чайка» прошёл ат-
тестационный экзамен для юных ка-
ратистов. На экзамен приехало около 
60 участников из Нижнего Тагила, Ека-
теринбурга, Арамиля, Первоураль-
ска, Невьянска и Верхней Салды.

Требования к проведению аттеста-
ции ужесточились. Если раньше экза-
мен могли принимать тренер и пре-
зидент общественной организации 
Академии Киокушина Михаил Медов-

щиков, то сейчас для большего контро-
ля на экзамене присутствуют тренеры 
других школ киокушина. В начале меро-
приятия, по традиции, прошли показа-
тельные выступления и посвящение в 
каратисты новичков, делающих в этом 
виде спорта первые, но уже уверенные 
шаги: в освоении като и основных эле-
ментов ведения боя.

Спортсменам необходимо было вы-
полнить нормативы, показать технику 
и общефизическую подготовку, а также 

продемонстрировать навыки ведения 
боя. Почти все каратисты справились 
со своими задачами. Неаттестованны-
ми остались лишь 4 ученика.

Спортсмены, прошедшие аттеста-
цию, получили сертификаты с подписью 
президента общественной организа-
ции Академии Киокушина Михаила Ме-
довщикова.

А также, в связи с введением нового 
образца документов, всем каратистам 
обменяли будо-паспорта на новые.

Боеготовность  подтверждена
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